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ОФИЦИАЛЬНОЕ КОРПОРАТИВНОЕ ИЗДАНИЕ 
ГРУППЫ КОМПАНИЙ «ЭКРОС»
 

Как известно, существует три 
основных фактора развития бизнеса. 
Первый и главный фактор – это 
персонал, второй – финансы и 
третий – информация.

Соответственно поднимая 
качество подготовки персонала, мы 
максимально способствуем увели-
чению дохода компании. Для срав-
нения: по мировой статистике доход 
предприятия увеличивается за счет 
дополнительного финансирования 
на 0,5 %, за счет увеличения чис-
ленности персонала – на 0,4 %, а за 
счет обучения персонала – на 2,5 %. 
Инвестируя средства в дорогостоя-
щее обучение персонала, компания 
предполагает получить максималь-
ную прибыль и отдачу от сотрудни-
ка. Это означает, что сотрудник в 
полной мере стремится оправдать 
доверие руководства компании: чет-
ко соблюдает учебную дисциплину, 
добросовестно выполняет все зада-

Служба персонала

Корпоративное обучение – источник 
увеличения доходов предприятия

ния, занимает активную позицию в 
тренингах и т. п. Если же сотрудник 
по каким-либо причинам не делает 
этого – ставится вопрос об ответ-
ственности такого специалиста и его 
лояльности к компании…

Создание корпоративных 
учебных программ – один из ме-
тодов более четкого структури-
рования задач, целей компании, 
выявления проблем и способов их 
оптимального решения.

Во-первых, корпоративная 
программа разрабатывается и реа-
лизуется исходя из стратегических 
задач организации.

Во-вторых, такая программа 
как напрямую, так и опосредован-
но решает задачи командообразо-
вания в коллективе, согласования 
множественных интересов различ-
ных подразделений, повышения 
качества взаимодействия подраз-
делений компании.

 В-третьих, для разработки 
такой программы требуется про-
ведение диагностики нынешнего 
состояния организации, а ее ре-
зультаты всегда ценны и полезны. 
Особая ценность в том, что со-
трудники самостоятельно проводят 
диагностику компании.

Все эти и многие другие за-
дачи решаются благодаря созда-
нию в организации «единого поля» 
– понятийного, информационного, 
ценностного. Для НПО «Экрос» 
корпоративная образовательная 
программа – это значимый эле-
мент для развития и источник уве-
личения дохода.

В настоящий момент в нашей 
компании завершилась обширная 
корпоративная учебная программа 
«Оперативный маркетинг». Про-
грамма разработана специально для 
НПО «Экрос» с учетом потребностей 
и специфики нашей компании.

Программа была рассчита-
на на три месяца и состояла из 
трех блоков: первый – «Основы 
маркетинговой деятельности», 
второй – «Тактический марке-
тинг» и третий – «Управление 
маркетинговыми процессами». 
Каждый блок представлял собой 
трехдневный семинар-тренинг 
и решал строго определенные 
задачи. Интересное сочетание 
теории, практических заданий, 
тренингов и групповой работы 
«погружал» руководителей и веду-
щих специалистов в сложный мир 
маркетинговых исследований, 
давал инструмент для определе-
ния круга важнейших именно для 
«Экроса» задач. 

Первый и второй блоки об-
учения успешно проведены в мае 
и июне 2007 года. Третий блок за-
вершился разработкой конкретных 
маркетинговых проектов в июле. 
Это был самый напряженный, креа-
тивный и плодотворный этап рабо-
ты. В ближайшее время мы сможем 
увидеть результаты воплощения 
планов в жизнь.

Тренинг «Тактический маркетинг» 
для нас был очень полезен, так как 
любой профессиональный подход к 
делу предполагает владение мате-
риалом и методами, которые были 
полностью представлены в данном 
курсе и о которых мы имели смут-
ное представление. Очень понра-
вился подход к обучению в группах. 
Решение задач в таком творческом 
коллективе помогает найти «общий 
язык» при решении разноплановых 
вопросов, запускает творческий 
процесс в мозгах. Подача материа-
ла – классная, сжатая и с прекрас-
ными примерами.

Ирина Чинтимирова,
начальник отдела экологии, 

Анна Ковалева,
руководитель группы «химпром»

Важность маркетинга была 
оценена в нашей компании давно, 
проводились и тренинги и обуче-
ния, но данный курс не оставил нас 
равнодушными... Теперь каждая 
уважающая себя компания стре-

Отзывы о тренинге
«Тактический маркетинг»

мится иметь в своем штате обучен-
ных маркетологов, кто же должен 
входить в их число? Как проводить 
и, главное, оценить рынки и това-
ры? На эти и многие другие наши 
вопросы пришлось отвечать пре-
красному преподавателю Дмитрию 
Андреевичу Прокофьеву. Все дни 
тренинга проходили в очень де-
ловой и насыщенной атмосфере, 
вопросы и задания зачастую за-
ставляли нас спорить, но команд-
ный дух, присущий работникам 
«Экроса», помогал справляться с 
задачами, какими бы трудными 
они не были. Спасибо руководству 
компании и отделу персонала (или 
как там правильно) за такую заме-
чательную возможность повысить 
свой профессиональный уровень.

Андрей Бурцев, 
начальник отдела

лабораторного оборудования

Мое мнение, людям интересно. 
Этап иронии и проверки препода-
вателя на «слабо» длился только 

первый день. Семинар дает за-
мечательные инструменты для ис-
пользования в различных ситуациях 
(поиск идей, выработка и принятие 
решений). Наработан практиче-
ский материал, в основе которого 
наши внутрикорпоративные зада-
чи. Масса полезной информации. 
Знаний и умения их преподнести 
у тренера не занимать. Радует, что 
объединены сотрудники из различ-
ных подразделений. Использован 
шанс узнать изнанку практической 
деятельности каждого подразделе-
ния. Всем спасибо!

Алексей Лавров, 
начальник службы персонала 

Программа была очень увлека-
тельной и динамичной. Особенно 
понравилась работа в группах. 
Знания, полученные на этом тре-
нинге, очень пригодятся нам для 
дальнейшей работы.

Майя Еременкова, 
главный специалист товарного 

направления «Лабораторная по-
суда и термометры»

За 9 насыщенных маркетингом 
дней мы стали умными, хитрыми, 
предвидящими, изворотливыми, 

продвинутыми «акулами» бизнеса. 
Огромное спасибо за ЗНАНИЯ и 
УДОВОЛЬСТВИЕ от общения с бле-
стящим преподавателем. Очень 
надеемся на новые перспективы в 
нашем обучении. 

Виктория Маслова, 
руководитель группы

по работе с вузами
ЗАО «Экрос-Балт»

Основная личная профессио-
нальная задача любого специалиста 
– повышать свою квалификацию, 
расти как профессионал, постоян-
но расширяя области собственной 
компетенции. К сожалению, в по-
стоянной текучке и множестве по-
вторяющихся ежедневных проблем 
мы не находим времени на учебу, 
чтение специальной литературы, 
да и просто раздумий о повышении 
КПД своей деятельности. Поэтому 
так важен был для нас этот курс 
маркетинга. Он позволил под дру-
гим, даже несколько неожиданным, 
углом взглянуть на традиционные 
уже для нас вопросы, по-новому, 
«сверху» увидеть проблемы и взаи-
мосвязи процессов в компании. Мы 
наработали большое количество 
материала, ответили на вопросы, 
над которыми всегда не хватает 

времени подумать и сформулиро-
вать. Мы пытались определить цели 
и бизнес-миссию компании, основ-
ные задачи, определить наш рынок, 
наш товар и нашего клиента. 
В курсе было много нового ма-
териала, методик, техник, новых 
понятий. Понравилось, что были 
использованы методы групповой 
работы – ведь этим способом «кол-
лективного разума» можно пользо-
ваться каждый день для решения 
текущих задач. Группа героически 
продержалась весь курс, мы го-
товили домашние задания, встре-
чались между занятиями. Курс 
дался не просто, ибо из практики 
управления человеческими ресур-
сами известно, что взрослому че-
ловеку учиться гораздо сложнее, 
чем ребенку; занятие дается даже 
труднее, чем работа. Это связано 
с особенностями «взрослого» вос-
приятия нового материала. Тем не 
менее чувствовалась сплоченность 
нашего коллектива и она, несо-
мненно, будет помогать в каждо-
дневной работе.
Очень хотелось бы, чтобы маркетин-
говая деятельность в нашей компа-
нии была продолжена, материалы 
были востребованы руководством 

и превратились в официальные 
документы. Надеюсь, в ближай-
шее время нам станет известна 
официальная позиция руководства 
по поводу структуры построения 
маркетингового комплекса в нашей 
компании.

Лариса Кузнецова, 
заместитель коммерческого 

директора по продажам в Южном 
регионе ЗАО «НПО Экрос»

Занятия позволили получить не 
только профессиональную поль-
зу, но и удовольствие от обучения. 
Знакомство с новыми методиками 
и инструментами, которые помогают 
в продвижении оборудования и ана-
лизе рынков, неоспоримо позволяет 
посмотреть на цели и задачи компа-
нии с другой стороны и найти новые 
интересные решения.
Безусловно, немалую роль здесь сы-
грала и неординарная личность пре-
подавателя, готового поддержать 
любые дискуссии. Занятия сочетали 
в себе и обучение с примерами из 
реальной маркетинговой среды, 
исторических событий, и комфорт-
ную, разряженную обстановку. 

Татьяна Секатуева, 
начальник отдела продвижения 

оборудования

Корпоративная культура

Группа компаний «Экрос» пя-
тый год подряд проводит чемпио-
нат по футболу среди сотрудников. 
В этом году прошли юбилейные 
соревнования, участие в которых 
приняли сборные команды:

 «Легион» – служба обеспечения 
продаж и ООО «Экрос-пласт»;

 «Экросхимкомплект» – ООО 
«Экросхимкомплект» и ЗАО 
«Экрос-Балт»;

 «Офис» – административная 
служба, финансовая служба, 
служба по науке и развитию, 
ООО «Экрос-авто», ЗАО «Экрос-
инжиниринг». 

Сотрудники группы компаний 
«Экрос» не только успешно и про-
дуктивно работают, но и уделяют 
большое внимание спорту. Для 

Футбол мирового уровня
каждого из нас участие футбольном 
чемпионате важно. И сплоченные, 
дружные команды игроков – пря-
мое тому доказательство. Любовь к 
спорту, стремление к победе, азарт 
и интерес – то, что поднимает наш 
корпоративный дух. 

Поскольку команд-участниц 
было три, то чемпионат проходил по 
системе отбора лучших. Каждая ко-
манда имела возможность померить-
ся силами с другой. Для того чтобы 
определить финалистов, 9 июля были 
проведены отборочные игры. Каждый 
понимал, что нужно приложить все 
усилия, чтобы выйти в финал, второ-
го шанса не будет. Игроки пришли на 
поле, которое стало уже для многих 
родным, с желанием одержать побе-
ду, с настроем на яркую игру. Начал-
ся V чемпионат по футболу. 

Первыми вступили в борь-
бу за выход в финал команды 
«Офис» и «Экросхимкомплект». 
На протяжении всего матча мне 
казалось, что будет ничья, игро-
ки вели мяч технично и с полным 
знанием дела. Но в нелегкой 
борьбе «Экросхимкомплект» вы-
рвал победу у команды «Офис» со 
счетом 2:1. 

Немного отдохнув, обсудив 
дальнейшие действия и расста-
новку игроков, команда «Офис» 
вышла навстречу команде «Леги-
он», которая в игре проявила себя 
сильным и настойчивым против-
ником. Развернулась динамичная 
игра. «Ворота на замке» – эта 
фраза как нельзя точно характе-
ризовала этот матч. С разницей 
в одно очко команда «Офис» обо-
шла «Легион», счет 2:1. На поле 
воцарилось молчание – команды 
находились практически в равных 
условиях.

Последняя игра между ко-
мандами «Экросхимкомплект» и 
«Легион» пролетела перед мои-
ми глазами очень стремительно. 
Когда сильно волнуешься, то не 
замечаешь, как бежит время. Ко-
манда «Экросхимкомплект» побе-
дила команду «Легион» со счетом 
5:1. По результатам отборочных 
игр определились два финали-
ста, ими стали команды «Офис» 
и «Экросхимкомплект», а команда 
«Легион» заняла почетное третье 
место. Участники обменялись креп-
кими рукопожатиями и разошлись 
готовиться к финальному матчу, 
который состоялся 11 июля, и, по-
верьте мне на слово, заслуживает 
особого внимания.

Вы когда-нибудь видели на 
Васильевском острове игроков ми-
рового уровня, неоднократных чем-
пионов Мира? Думаю, что нет, а вот 
я увидела. Это была не игра сотруд-
ников группы компаний «Экрос» 

Завершающим аккордом в 
окончании учебного проекта стала 
торжественная выдача сертифика-
тов участникам программы и не-
большой фуршет. 

Анна Соловьева, 
менеджер по обучению

– это скорее напоминало борь-
бу команд Бразилии и Франции. 
Игроки пришли на поле абсолютно 
спокойными, так мне показалось, 
размялись, обменялись привет-
ственными речами, а по свистку 
арбитра их как будто подменили. 
Они с такой силой, упорством и 
азартом ринулись в бой, что мои 
глаза не успевали за сложными 
комбинациями, четкими ударами и 
красиво забитыми голами. 

На воротах команды «Экрос-
химкомплект» стоял французский 
вратарь Ф. Бартес в лице коммер-
ческого директора ООО «Экрос-
химкомплект» Александр Янченко, 
даже на поле игроки команды 
«Офис» с уважением дали ему это 
звание. Пробить столь мощную 
оборону команде «Офис» было 
нелегко, но, несмотря на это, два 
мяча все же достигли своей цели. 
А вот ворота «Офиса» были «изра-
нены» семью мячами. 

Раздался финальный сви-
сток – закончился V чемпионат по 
футболу. В тяжелейшей борьбе 
победителем соревнований ста-
ла команда «Экросхимкомплект», 
выигравшая у команды «Офис» со 
счетом 7:2.

Все участники чемпионата 
получили золотые, серебряные 
и бронзовые медали. Команда 
«Экросхимкомплект» получила ку-
бок победителя соревнований по 
футболу «Экрос-2007». Игроки по-
кидали поле счастливые и с полной 
уверенностью в том, что ровно че-
рез год они встретятся на этом ме-
сте и начнут борьбу за обладание 
кубком «Экрос-2008». 

Мы поздравляем победите-
лей и благодарим всех игроков за 
подаренную нам живую, красочную 
и интересную игру. 

Светлана Подосинникова, 
PR-менеджер
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ОФИЦИАЛЬНОЕ КОРПОРАТИВНОЕ ИЗДАНИЕ 
ГРУППЫ КОМПАНИЙ «ЭКРОС»

 

Корпоративная культура

Десятки журналов, 
ори ен тированных на биз-
нес, выдают спортивные 
материалы со скоростью 
новостей всяких «утренних 
таймс». Эти материалы, 
словно презентации до-
тошных продавцов, в пря-
мом смысле требуют от 
менеджеров компаний по-
заботиться о своем утерян-
ном к 30–45 годам здоро-
вье. Засыпая, уставшие от 
бесконечных прокуренных 
ненормированных рабочих 
дней, очень редко пере-
секающихся с одинокими 
выходными, успешные ме-
неджеры иногда мечтают о 
том, что они встанут в 5–6 
утра и побегут на раннюю 
пробежку, вдыхая влажный 
утренне-застойный «озон» 
промышленных мегапо-
лисов. Но забываются в 
тревожном сне, а утром, 
уже на работе, вспомина-
ют о новых корпоративных 
спортивных программах, 

приобретенных компани-
ей для сотрудников. Эти 
программы чаще всего 
представлены абоне-
ментом в фитнесс-клуб. 
А еще в компаниях есть 
футбол. В футбол игра-
ют те, кто его любит. Или 
умеет играть.   И первое, и 
второе способствует (или 
кажется, что способству-
ет) сплочению команды, 
развитию корпоративного 
духа, но очень далеко от-
стоит от любительского 
спорта. Фитнесс-клуб – на 
то и клуб. Главная его цель 
– общение. Разочарован-
ные целлюлитозависимые 
менеджеры разных полов 
приходят к выводу, что вес 
тела от редких занятий не 
уходит, а если уходит, то 
прибывает втрое. А те, кто 
ориентирован на стальные 
мышцы, в первую неделю 
преисполнены чувством 
гордости от мышечной 
боли – свидетеля спортив-

ных мук и страданий. Но 
и они скоро сталкиваются 
с горькой истиной: спорт 
– это действительно об-
раз жизни. А бодибилдинг 
– билет в одну сторону. 
Он не терпит заваленных 
потными телами скудно-
экономных квадратных 
метров фитнесс-клубов, 
сверкающих хромирован-
ными тренажерами при 
почти полном отсутствии 
настоящего «железа»; он 
не терпит выборочных 
тренировок два раза в не-
делю, и галопом... «Фит-
несс-спорт» для элиты. 
Это тоже бизнес. И его 
товар – иллюзия здорово-
го образа жизни, лежащая 
в основе формирования 
корпоративного взаимо-
действия в отдельно взя-
той компании. 

Через спортзал про-
ходит много людей. Мне 
кажется, что это конвейер, 
и среднее время задержки 
«продукта» (то есть менед-
жера) на линии – 2–3 ме-
сяца. Остаются единицы. 
Единицы, которым, види-
мо, нечего делать, кроме 
как физически развивать-
ся. Ведь эти люди забы-
ли о главном. О том, что 
время не резиновое. На-
верное, они холостые и не 
обременены семейными 
заботами. Наверное, они 
средние клерки с рабочим 
днем «до шести». Все это 
предположения. И оправ-
дания для тех, кто сошел с 
дистанции. 

Лично я против под-
мены целей – заниматься 
физическим саморазвити-
ем или ходить на фитнесс 
из-за желания просто по-
общаться. Идея здорового 
образа жизни сама по себе 
не продукт для продажи. 
Это уже потребность. Со 
всеми вытекающими по-
следствиями: отказом от 
курения и алкоголя, поис-
ком времени для регуляр-
ности занятий «физо» или 
спортом. Для топ-руко-
водителей с их нервным, 
напряженным графиком и 
психологическим выгора-
нием три-четыре часа, ко-
торые они проведут дома 
«до сна» – очень сильный 
повод отказать себе в 
спортивном развитии. 

И все же… 
Время неумолимо. 

Оно ворует у человека 
практически все. Оно под-
меняет все наши ценности 
вполне естественным же-
ланием заработать. Капи-
тализм безжалостен. У нас 
нет выбора. Вернее, выбор 
есть, и спорт проигрывает 
в этой иерархии. НО! Про-
игрывает только в одном 
случае. Тогда, когда мы на-
чинаем воспринимать наш 
физический вклад в самого 
себя, как некое дополнение 
«для поддержки штанов». 
Здоровый образ жизни 
– это понимание простой 
истины: желание победы 
в профессии и желание 
получения результатов в 
спортивной жизни находят-

ся в одной плоскости. Все 
одновременно сложно и 
просто. Сложно, так как бо-
родатые истории коллег о 
клятвенном обещании «бе-
гать с понедельника» уже ни 
у кого не вызывают востор-
га, скорее иронию и сар-
казм. Просто потому, что 
статистически среди ме-
неджмента различных ма-
стей и статусов есть люди, 
которые не представляют 
своей жизни без актив-
но-спортивных выходных, 
вечеров и отпусков. А это 
кардинально разные фило-
софии. И когда я сравни-
ваю одних и других людей, 
то последние выигрышно 
отличаются. Их состояние 
я бы назвал свободой. Сво-
бодой от кабалы времени и 
лет, которые меняют нас до 
неузнаваемости. Мы не лю-
бим перемены к худшему и 
редко приходим на встре-
чи выпускников, чтобы не 
услышать откровенно-стан-
дартное: «А ты еще ничего 
смотришься, старушка!» 
Звучит как утешение. Нече-
му завидовать. Точка. 

Правда, потребность 
заниматься спортом рож-
дает другие качества: спо-
собность оторвать себя 
от вечернего объедания и 
сонной подушки, умение 
урегулировать возмож-
ное недоумение близких, 
а еще лучше – умение во-
влечь и их в столь полез-
ное времяпровождение. 

Отсюда напрашивает-
ся совсем другое опреде-

ление активного образа 
жизни, я бы назвал это 
«здоровым образом мыш-
ления». Начинать необхо-
димо именно с этого. И здо-
рово, что в компании много 
людей, «мыслящих» именно 
в этом направлении.

Мне иногда прихо-
дится слышать мнение 
– заниматься спортом или 
«физо» постоянно – это 
зависимость. Да, правда, 
я не сказал об этой обрат-
ной стороне спортивного 
мировоззрения. Погрузив-
шись в это, регламентиро-
вав свой день, свою жизнь 
на спортивный отдых и 
тренировки, очень трудно 
все это бросить, многие 
спортсмены утверждают 
о снижении настроения и 
ухудшении самочувствия 
в период длительных пе-
рерывов. И так хочется 
вновь отрастить под бу-
тылочку пива дрожащий 
животик… Но! Вряд ли 
есть на свете хоть одна 
еще такая же столь при-
ятная зависимость, за-
висимость от активно-
сти, бодрости, ощущения 
молодости и красоты. 
Чтобы попасть в эту за-
висимость, необходимо 
постараться, мне кажет-
ся, ее нужно заслужить. 
Ведь эта зависимость на-
равне с вашим желанием 
меняться – единственные 
гаранты вашего успеха и 
физического развития.

Алексей Лавров, 
начальник службы персонала

Здоровый образ жизни – это билет в одну сторону
Размышления спортивного пессимиста

– Тамара Федоровна, рас-
скажите немного о себе 
как  специалисте по защи-
те интеллектуальной соб-
ственности. 
– В 1973 году я закончила 
химико-технологический 
факультет Лесотехнической 
академии по специальности 
«Технология лесохимиче-
ских производств», в 1993 
году – аспирантуру. Имею 
15 публикаций, 8 авторских 
свидетельств, 5 патентов и 1 
положительное решение на 
изобретение. Все мои рабо-
ты отражают исследования 
в области разработки тех-
нологий получения природ-
ных биологически активных 
веществ, в основном из от-
ходов и побочных продуктов 
промышленной переработки 
древесины с использовани-
ем всей биомассы дерева, 
включая низкокачественные 
таловые продукты и кору. 
– Тамара Федоровна, я 
знаю, что долгое вре-
мя Вы работали в Лесо-
технической академии и 
участвовали в разработ-
ке технологий глубокой 

Долгий путь от идеи к воплощению
Интервью с Т.Ф. Никуленковой, специалистом по защите интеллектуальной собственности. 

переработки дерева с 
получением ценных био-
логически активных доба-
вок, расскажите об этом 
поподробнее.
– Да, это так. С 1970 года в 
течение 24 лет я работала в 
Лесотехнической академии.
Сначала в составе группы 
сотрудников ПЛИЖЭД за-
нималась исследованиями 
в области разработки техно-
логий выделения биологи-
чески активных препаратов 
из сульфатного мыла, по-
лучаемого на целлюлоз-
но-бумажных комбинатах 
при варке древесины. В 
1992–1994 годах работала 
на кафедре лесохимических 
производств ответствен-
ным исполнителем по теме 
научно-исследовательских 
работ «Разработка эффек-
тивных способов выделения 
и переработки сульфатного 
мыла, нейтральных веществ 
и биологически активных со-
единений». В это время была 
разработана технология вы-
деления целого комплекса 
биологически активных ве-
ществ – стеринов, бетулина, 

сквалена и полипренолов, 
которая защищена патентом 
на изобретение. За разра-
ботку технологии получения 
фитостерина из сульфатного 
мыла награждена бронзовой 
медалью ВДНХ. 
– Скажите, правда то, что 
Вы были учредителем 
коммерческой фирмы? 
– Да, но это грустная исто-
рия. В 1996 году после 
окончания курсов «Коммер-
ческий директор и предпри-
нимательство» я совместно с 
Химико-фармацевтическим 
институтом организовала 
коммерческую фирму для 
реализации разработанных 
технологий. И сразу же пред-
ложила проект создания 
опытной установки выделе-
ния биологически активных 
продуктов из сульфатного 
мыла и разработки на их 
основе новых лекарствен-
ных, профилактических и 
косметических средств.            
К моему глубокому сожале-
нию, руководство ХФИ своих 
обещаний не сдержало, и, 
оставив разработанный про-
ект и все программы, я вы-
шла из состава учредителей. 
– Как сложилась Ваша тру-
довая деятельность после 
этого случая? 
– С 1997 года по приглаше-
нию руководства одной из 
частных фирм занималась 
разработкой технологии вы-
деления фитостерина из 
талового пека. Через шесть 
месяцев после начала иссле-
дований была разработана 
технология, внедрение кото-
рой планировалось на Усть-
Илимском ЦБК. Но и здесь 
меня ждала неудача: смена 
руководства и главного акци-
онера на ЦБК привела к сры-

ву внедрения новой техноло-
гии на комбинате.
Продолжая работу в на-
правлении получения био-
логически активных веществ 
из продуктов переработки 
древесины, я предложила 
начать разработки по выде-
лению бетулина из березо-
вой коры. В 2000 году была 
разработана технология 
выделения бетулина, а так-
же проведены исследова-
ния по изучению конкретно-
го сырья – березовой коры, 
получаемой промышлен-
ным способом на фанерных 
производствах, и бересты, 
получаемой ручной окор-
кой. Но завоевать рынок, 
предлагая бетулин в каче-
стве биологически активно-
го ингредиента, оказалось 
невозможно. Необходимо 
было выходить на рынок со 
своей готовой косметиче-
ской или лечебно-профи-
лактической продукцией, 
содержащей бетулин, но 
это требовало сразу боль-
ших затрат, поэтому было 
принято решение о закры-
тии этого направления. 
– Но после нескольких не-
удач Вы не оставили на-
дежду? 
– Несмотря на то что все по-
пытки создать производство 
по получению биологически 
активных веществ из суль-
фатного мыла или березовой 
коры не увенчались успехом, 
и средств для проведения 
дальнейших работ в этом на-
правлении у меня нет, я про-
должаю искать пути вопло-
щения своих разработок.
– Тамара Федоровна, рас-
скажите о Вашей работе в 
группе компаний «Экрос».  

– Начиная в «Лаборатории 
косметики «Аркадия» как 
специалист по биологиче-
ски активным соединениям, 
в 2002–2003 годах вместе с 
Ю.Е. Беляевым занималась 
разработкой технологии по-
лучения биологически актив-
ных препаратов из плаценты. 
Разработанные методики 
введения биоконцентра-
тов в гелевые композиции 
позволили создать серию 
косметических препара-
тов. В дальнейшем были 
проведены исследования по 
использованию биоконцен-
тратов «ПЛАКЕТ» в качестве 
биостимулятора в микро-
биологии при получении 
вакцин и сывороток. В на-
стоящий момент получено 
положительное решение на 
изобретение «Биостимуля-
тор жизни эукариотов и про-
кариотов». 
– А как Вы перешли в НПО 
«Экрос»? 
– В связи с возникшей необ-
ходимостью защиты новых 
разработок ЗАО «НПО Экрос» 
в условиях жесткой конку-
рентной борьбы руководство 
компании, зная о моем опы-
те оформления разработок в 
виде заявок на изобретение, 
пригласило меня на долж-
ность специалиста по защите 
интеллектуальной собствен-
ности, где я и работаю с 2004 
года. За этот период оформи-
ла 11 заявок на изобретение 
и четыре заявки на товарный 
знак. В настоящий момент из 
них получено пять патентов 
на изобретение, три положи-
тельных решения на изобре-
тение, одно положительное 
решение на полезную модель. 
Остальные заявки проходят 
экспертизу. 

– В свободное от рабо-
ты в «Экросе» время Вы 
продолжаете заниматься 
своими разработками и 
поисками путей их реали-
зации? 
– Безусловно, в настоящий 
момент технология получе-
ния биологически активных 
веществ из бересты защи-
щена патентом на изобре-
тение. Совместно с микро-
биологами были проведены 
исследования по изучению 
антимикробной активности 
одного из концентратов, 
получаемых из бересты. 
Результаты этих исследо-
ваний оформлены в виде 
заявки на «Антимикробное 
средство», получено ре-
шение о выдаче патента на 
изобретение.
В 2005 году, участвуя в V 
Международном иннова-
ционном форуме в Москве, 
в конкурсе перспективных 
патентов с разработкой 
«Биоконцентрат из плацен-
ты», предложила на конкурс 
и свою разработку «Получе-
ние биологически активных 
веществ (стеринов, бетули-
на, сквалена и полипрено-
лов) из сульфатного мыла». 
Обе разработки были на-
граждены медалями: «Био-
концентрат из плаценты» 
– золотой, а «Получение 
биологически активных 
веществ из сульфатного 
мыла» – серебряной.
– Спасибо, Тамара Фе-
доровна, за интересный 
рассказ, надеемся, что в 
следующем номере Вы 
подробно расскажете о 
преимуществах разрабо-
танных технологий.

Редакция «Экроссферы»

Личность
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Наши друзья

Целый год Театр са-
тиры на Васильевском 
радовал нас своими спек-
таклями, мы вместе встре-
тили Новый год, подарили 
детям волшебную сказку, 
отпраздновали Междуна-
родный день театра. И на-
ступило лето, когда наши 
друзья-артисты отправ-
ляются на гастроли по го-
родам России и дарят ве-
селье и радость жителям 
нашей необъятной Родины 
так, как дарили ее нам. 

В этом году гастроли 
проходили с пятого июня 
по пятое июля. За это 
время артисты предста-
вили свой репертуар в 
Смоленске, Брянске, Туле 
и Калуге. 

В гастрольном ре-
пертуаре были показаны 
разные спектакли. Руко-
водство театра и артисты 
всегда стараются угадать 
настроение зрителя и по-
казать спектакли на любой 
вкус. Каждый найдет для 

Театр сатиры на Васильевском 
завершил свои летние гастроли

себя то, что искал: лю-
бовные интриги и капри-
зы светской жизни, удары 
судьбы и тонкий юмор, а 
детей ждут увлекательные 
истории. Поэтому репер-
туар для гастролей был 
выбран не случайно, в него 
вошли самые лучшие спек-
такли театра, которые лю-
бимы зрителями и оценены 
критиками по достоинству. 
«Татуированная роза», «Ев-
рейское сватовство», «Лю-
бовь втроем», «Последняя 
жертва», «Приключение 
кота Леопольда» – давно 
полюбившиеся всем нам 
постановки, заставляю-
щие нас полностью про-
никнуться духом театра 
и дающие возможность 
насладиться виртуозной 
игрой актеров. Все спек-
такли объединены одной 
темой – в каждом спекта-
кле по-своему звучит веч-
ная тема любви.

В Брянске Театр са-
тиры на Васильевском вы-

ступает уже второй раз, 
артисты приезжали в этот 
город два года назад. По-
лучив признание зрите-
лей, они снова вышли на 
сцену Брянского театра 
драмы. В течение двух не-
дель театральная жизнь 
Брянска била ключом, зри-
тели сменялись, но одно 
оставалось неизменным 
– зал всегда был полон до 
отказа. 

В Туле вместе с арти-
стами театра побывал ге-
неральный директор ЗАО 
«НПО Экрос» Олег Арапов. 
Нашу компанию и Театр 
сатиры на Васильевском 
связывает давняя и креп-
кая дружба, а также мы 
каждый год помогаем теа-
тру в организации гастро-
лей, берем на себя неко-
торые расходы, а главное, 
что вместе с ними радуем-
ся теплому приему в горо-
дах России. 

С Тулой театр связыва-
ют особые отношения. Го-

род всегда славился своими 
старинными театральными 
традициями, и, как след-
ствие, зритель там очень 
взыскательный. Кроме того, 
художественный руководи-
тель и директор театра В.Д. 
Словохотов около 20 лет 
назад был актером Тульско-
го академического театра. 
Теперь он сам представля-
ет свою труппу на радость 
зрителям. 

В Калуге и Смоленске 
зал также был полностью 
заполнен. Аншлаг на спек-
таклях – дело вполне по-
нятное, во-первых – это 
великолепный репертуар, 
а во-вторых – участие теле-
визионных звезд. Встреча 
со зрителями для артистов 
всегда волнительна, но что 
может быть лучшей награ-
дой, чем аплодисменты и 
слова благодарности за 
показанный спектакль? 
На протяжении всего га-
строльного тура артисты 
получили столько улыбок, 

добрых слов, пожеланий, 
что было очень жаль закан-
чивать свое путешествие. 

В Санкт-Петербурге 
мы с нетерпением ждали 
возвращения артистов. 
Компания НПО «Экрос» 

надеется на скорейшую 
встречу, на новые спек-
такли и яркие эмоции от 
подаренных минут радо-
сти. Поздравляем Театр 
сатиры на Васильевском с 
удачными гастролями!

Конкурс

Угадайте, кто на фото?

Предлагаем вам вспомнить школьные годы, свой первый день в школе.
Посмотрите на прекрасные лица детей и догадайтесь, кто из сотрудников группы компаний «Экрос» изображен 
на фото.

Благодарим сотрудников, которые поделились частичкой своего детства и дарят нам положительные 
эмоции приятных воспоминаний. Победит тот, кого узнают и кто получит наибольшее число голосов.

Ответы присылайте по адресу: Spodosinnikova@ecros.ru

Конкурс «Первоклассники XX века» 

Артисты Театра сатиры на Васильевском поздравляют Олега Виталье-
вича с днем рождения 25 мая 2007 года.
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Корпоративная культура

СRаз о том, КАК добрЬiй молодеЦ Олег
юбилей свой праздНовал

в некотором царстве, в не-
котором государстве, имя кото-
рому славный град Петербург, 
живет и добросовестно работает 
богатырь русский Олег Арапов. 
И трудится вместе с ним войско 
честное под славным именем 
группа компании «Экрос». Уже 16 
лет управляет им Олег, и процве-
тает войско, и чтят его в странах 
и близких и далеких. 

И случился у Олега юбилей. 
Его 55 лет решила его дружина 
отпраздновать на весь мир чест-
ной. Пригласил он друзей своих, 
богатырей и красных девиц Руси 
Великой, и не забыл он о гостях 
заморских. И началась подго-
товка к празднованию, собрала 
служба рекламы и PR вече и думу 
думала она, как удивить добро-
го молодца Олега и угодить ему. 
День думала, два думала и при-
думала, как порадовать богатыря 
русского. 

И взошло солнце яркое, и 
оповестили народ о наступлении 
дня заветного – 25 мая 2007 года, 
ныне будет пир на весь мир. От-
крыл утром очи Олег, отрясая 
грезы ночи, надел латы свои по-
золоченные и вышел из дому, а 
там его уже гости дорогие встре-
чают. И повезли они Олега владе-
ния свои осматривать, в каждом 
уголке страны богатой хотели по-
здравить Олега и ласковые слова 
ему молвить. 

приехал Олег в страну красоты 
и молодости «Аркадия», им названа 
она. Там его дочь Полина трудится 
да о женской красоте в компании 
заботится. Княжеские дары пре-
подносили ему разные, холили и 
лелеяли, потчевали яствами вкус-
ными. Присоединилась к ним и 
страна химии – «Экохим» кличут 
ее, и подарили они вместе с «Арка-
дией» Олегу буклет красоты неви-
данной. А в буклете том вся семья 
богатыря русского от мала до ве-
лика. И загорелись очи у богатыря, 
ох как по душе пришелся подарок 
Олегу, на добрую память останется 
он у него. Приехали поздравить его 
и другие гости-бояре из компаний: 
«Экрос-тревел», «Экрос-Балт», 
пальму заморскую подаривший, 
«Экрос-авто», «Экрос-пласт» и 
«Экрос-Строй», он два жирафа 
преподнес на удачу, для богатства 
земель доброго молодца. 

поблагодарил Олег за прием 
теплый, за слова ласковые и по-
ехал дальше страну свою осматри-
вать. Подошел он к белоснежному 
коню своему, а там две девицы-
красавицы присесть его приглаша-
ют. Это победительницы конкурса 
«Леди Экрос» Оленька Шанькина 
и Танюшка Степанова встречают 
Олега цветами и улыбками ярки-
ми. Да так обрадовался Олег, что 
от красоты такой дар речи потерял, 
не ожидал он сюрприза такого, 
счастливый выехал со двора. 

позавидовал Олегу и счастью 
его злой змий и решил наслать 
он беду на доброго молодца. Едет 
Олег, улыбается, красны девицы 
душу его согревают. И тут оста-
навливает его злодей русский 
– сотрудник ГИБДД, и требует до-
кументы для проверки, аль не крал 
ли Олег скакуна этого. Вопрошает 
Олег: «господин почтенный, не за-
держивай меня, я путь держу да-
лекий, гости меня заждались». Не 
соглашается посланник змия, сто-
ит на своем, мол не отпущу и все 
тут. Забеспокоились друзья-това-
рищи, просят постового отпустить 
именинника, разные подарки ему 
предлагают. Неподкупен упрямец. 
Расстроился Олег, голову повесил. 
Сжалился над ним змий и решил 
искупить вину свою. Вдруг с воро-
ного коня ГИБДД выходит мужичок 
удалой и песнь Олегу заводит, да 
сладко так, что забыл богатырь о 
приключившейся с ним беде. А за 
мужичком выходит дева длинно-
ногая и цветы Олегу дарит, да в 
ланиты его целует. Совсем грусть 
покинула Олега, счастлив он стал 
пуще прежнего. 

продолжил свой путь Олег, 
немало сюрпризов его еще ожи-
дало сегодня. Привезли Олега в 
крепость старинную, в Петропав-
ловскую крепость ввели его под 
рученьки белые. Да сопровождали 
его везде две красавицы, Ольга и 
Татьяна, люд честной улыбался, 

красоте дивился, в свете ж вот 
какое чудо, у себя в стране и от-
родясь такого не видели, не пони-
мали они, как это богатырь с дву-
мя «женками» по мостовой гордо 
ступает. Фотографировали со всех 
сторон, дабы такую новинку на ро-
дину к себе привезти, это диво так 
уж диво. 

забил в барабаны, задудел в 
трубы оркестр молодой, Олега 
приветствовал он. Подвели добра 
молодца к орудию грозному, мощ-
ному, и дал ему указания старец, 
как диковинкой этой управлять. Не 
испугался Олег пушки, понимал он 
значимость и ответственность за-
дачи, перед ним поставленной. А 
на берегу Невы, внизу на травке 
,гости его дорогие ожидали, пла-
точками махали и удачи желали. 
Ободрился Олег, выстрелил из 
пушки да оповестил народ честной 
о том, что полдень в граде Петер-
бурге наступил. Обрадовался на-
род, благодарит Олега, а старец 
гильзу ему от орудия грозного 
дарит, да руку крепко жмет. Не 
каждому честь такая выпадает, но 
Олегу по праву возможность доста-
лась и не подвел он люд мирской. 
А выстрел-то первый, о времени 
извещавший раздался в 1865 году, 
у народа и часов то в то время не 
было, по Солнцу ориентировались. 
Но стреляют-то с пушки с 1704 
года, они палили, когда поднимали 
и опускали флаг, в начале и конце 

рабочего дня, в честь приезда име-
нитых гостей и т. д. 

оповестив о наступлении по-
лудня, отправился Олег гостям на-
встречу. Приехал он в хоромы свои 
богатые, где ждали его гости до-
рогие в царских палатах «Экроса». 
Добрый молодец Александр Некра-
сов молвил первое слово, да речь-
то говорит, словно реченька бежит, 
да подарком ценным одарил. По-
тянулись службы разные, каждый 
хотел Олега поздравить, дары ему 
свои преподнести. Служба ре-
кламы и PR преподнесла портрет 
Олега в наряде царском. Служба 
персонала – книгу Омар Хайяма 
подарила. «Хазар» позаботился 
о теле богатырском и для спорта 
ракетку принес, а С.Ю. Семенов и 
В.А. Шкуров подумали и об отдыхе 
доброго молодца и бутылочку вина 
с собой прихватили. А вино то не 
простое, урожая 1952 года – года 
рождения Олега. Коммерческая 
служба пришла приумножать бо-
гатство Олега и подарила ему че-
тыре серебряные и одну золотую 
монеты.

пришел в гости и Театр Сати-
ры на Васильевском и показал он 
сценки радостные и счастливые. 
Две девицы, одна из них народная 
артистка России Наталья Кутасова, 
песню затянули, в любви ему при-

знавались. Молодые актрисы та-
нец ему удивительный подарили и 
песню спели веселую да заводную.    
И продолжалось веселье до вечера 
самого. 

А как стемнело немного, при-
гласил Олег всех в ресторан вос-
точный «Баку» с кухней заморской, 
с яствами необыкновенными. Ино-
странные послы прислали Олегу 
в подарок танцовщиц восточных, 
плясали они на радость гостям. 
Чудо показали и мастера пузыри 
мыльные пускать, то малый шар 
вый дет, то большой. Ели гости, 
пили за здоровье Олега, радова-
лись счастью его. Насытившись 
вдоволь, повелел Олег музыку 
играть и гостям в круг дружный со-
бираться. Полилась музыка звон-
кая, закружились гости в танце 
быстром, смех и радость со всех 
сторон. Так и к полуночи время 
приблизилось. Поблагодарил всех 
Олег за прием теплый, за слова 
ласковые да за прием радушный и 
откланялся, дел много завтра ожи-
дало богатыря. Постепенно и гости 
расходиться начали, глаза от счас-
тья светятся. В душе благодарят 
Олега за праздник подаренный, за 
заботу и за любовь к ним. Хорошее 
настроение всех порадовало и на 
целый год счастливыми сделало. И я 
там была, мед-пиво пила. Вот и сказ-
ки конец! Кто там был – молодец! 

Светлана Подосинникова, 
PR -менеджер
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Отпуск

Вот воистину, в одну 
воду дважды не войдешь, 
а сколько возможностей…

 Нет, про погружение 
с аквалангом я писать не 
буду. Это не самый доступ-
ный вид отдыха – кто-то не 
может по состоянию здо-
ровья, кто-то боится или не 
любит, да и банально это, 
не самое дешевое увлече-
ние. Хотя как-нибудь я рас-

Наверное, у каждо-
го человека есть место, 
в котором он мечтает по-
бывать. Его воображение 
ласкают упоительные рас-
сказы о великолепной кра-
соте природы. Желание 
оказаться там и своими 
глазами увидеть это закра-
дывается к тебе в голову и 
постоянно напоминает о 
себе. Таким местом для 
меня стал Валаам – остров 
божественной красоты и 
умиротворения. 

Вопреки моей мысли 
о том, что я поплыву на Ва-
лаам на роскошном лай-
нере, я отправилась в путь 
на частном катере в кругу 
семьи и близких друзей, 
что создавало атмосфе-
ру тепла и уюта, а мысль 
о посещении святыни все 
больше и больше меня со-
гревала. 

Начать наше двух-
дневное путешествие по 
Ладожскому озеру мы ре-
шили с острова Коневец, 
расположенного пример-
но в четырех часах пути 
от Валаама. Название 
острова происходит от 
находящегося здесь валу-
на весом более 750 тонн 
– Конь-камня. При подъез-
де к острову я думала, что 
он станет для меня легкой 
разминкой перед посе-
щением великой святыни 
Валаама. Тогда я сильно 
ошибалась. Нас встретила 
очень приветливая женщи-
на и с первых ее фраз я по-
няла, что погружаюсь в на-
стоящий духовный мир, не 
омраченный ни горестями, 

ни бедами, ни суетой. Этот 
мир оберегает монастырь, 
светящий своими куполами 
как яркое солнце на светлом 
небе. На Коневце нет мест-
ных жителей, только монахи 
и послушники. 

Монастырь, к сожале-
нию, полностью не восста-
новлен, на его веку набеги, 
войны, грабежи и чудовищ-
ное отношение людей к ис-
кусству и религии. Слезы 
боли навсегда впечатались 
в его потрескавшиеся сте-
ны, в разграбленные хра-
нилища и изуродованные 
иконы. Сейчас по копеечке 
монахи сбирают средства 
на восстановление храма, 
уповая на Божью помощь 
и людей, приезжающих 
посетить святую обитель. 
Монастырь поражает своей 
красотой, пусть и потрепан-
ной веками, но донесшей 
до нас благую мысль и веру 
в его основателя. На Конев-
це есть даже мирское клад-
бище для тех, кто встретил 
свой последний рассвет на 
острове. Ты приехал при-
коснуться к вечному, а оно 
предложило тебе свою 
верную дружбу. Покидая 
Коневец с его девственной 
природой, с великолепием 
монашеской обители, чув-
ствуешь, как твое тело пре-
бывает в состоянии полной 
одухотворенности, а тиши-
на провожает тебя своим 
благословением. 

Новый день и ощуще-
ние приближение давней 
мечты – Валаама. Переве-
сившись через поручень, 
я вглядывалась в красоту 

Кто еще любит Красное море так, как люблю его я?

скажу об ощущении после 
погружения, когда у тебя с 
трудом продувается одно 
ухо (и это после стольких-
то лет погружения?).

Как же много всего 
можно увидеть, просто 
плавая с трубкой и ма-
ской. Кто сказал, что рыбы 
тупые? Утром, подходя к 
воде, видно лишь очер-
тание кораллов и чистый 

Валаам – остров первозданной красоты! 

песочек на дне, но стоит 
только войти в воду, а рыбы 
уже кишат, нет! Они бурлят 
вокруг тебя, а что вы хоти-
те? Ноги на дне говорят о 
том, что хозяин ног рыбок 
может покормить. Кто же 
откажется от булочки по 
утрам? Рыбы неграмотны, 
они не знают, что их нель-
зя кормить. А что же люди? 
Кто же читает всякую ерун-

ду про кормление рыбок?
Как правило, вода 

очень теплая. Кроме зимы, 
конечно, когда и вода, и 
воздух одинаковой тем-
пературы +20 °С. А в соче-
тании с холодным ветром 
купание напоминает наше 
лето. Опускаться в воду 
очень комфортно, и когда 
ты уже в ней – начинаются 
чудеса.

Вы когда-нибудь себе 
представляли, как может 
выглядеть мир в ином из-
мерении? Я думаю, именно 
так, как под водой Красного 
моря. Там есть свои горы и 
леса – это кораллы, разно-
образие цветовой гаммы 
которых просто поражает. 
Белые, розовые, голубые, 
фиолетовые, разных форм 
и размеров. А какие быва-
ют причудливые моллю-
ски! Как правило, форма у 
них одинаковая, но цвета! 
Они поражают не меньше, 
чем цвета кораллов, поми-
мо традиционных голубых 
и розовых (маскировка 
превыше всего). Они могут 
быть желтыми, бирюзовы-
ми и даже цвета хаки.

Очень неординарно 
выглядят морские звезды, 
особенно красного цвета 
– очень яркие, даже не-
естественно яркие, как 
пластмассовые. А какой 
лес без ежей? Там их два 
вида (ну, во всяком случае, 
на первый взгляд) – одни с 
иголками, как карандаши, 
а другие с длиннющими и 
острыми, как у дикобраза. 

Но, пожалуй, самое 
главное – это рыбы, оби-
татели этого другого мира. 
Их там сотни, нет, тысячи. 
Нет возможности пере-
числить их всех. Они раз-
личаются по цвету, разме-
ру, форме, да и просто по 
повадкам. Одни любопыт-
ные и будут подплывать 
к самой маске, чтобы за-
глянуть вам в глаза, другие 
– задиристые, третьи – ку-
сачие, четвертые – пугли-
вые, пятые – стайные и так 
далее. 

А сколько можно на-
блюдать там различных 
сцен! Например, вы когда-
нибудь видели, как едят 
ежей? О, мне повезло. 
Представьте себе рыбину 
(метр двадцать на восемь-
десят), которая спокой-

ненько так плывет. При-
ближаясь к кораллам, она 
ложится на бок (как кам-
бала) и внимательно осма-
тривает окрестности.

Резким движением 
она выхватывает ежа и 
отправляет его в рот це-
ликом (это с ограненны-
ми-то иголками), потом 
она отплывает от корал-
лов и уже на просторе вы-
плевывает ежа, кораллы 
и песок. Кораллы и песок 
мило оседают на дно, а вот 
еж повторно отправляет-
ся в рот (снова целиком). 
Эта процедура повторя-
ется несколько раз, если 
еж большой. Кульминация 
происходит тогда, когда 
эта рыбина выплевывает 
оставшиеся от ежа иголки.

А какие странные бы-
вают рыбы! Например, 
рыба-крокодил (и ведь, 
действительно, выглядит, 
как аллигатор, один в один) 
или рыба-дракон с такой 
трогательной мордочкой, 
или рыба-игла, или всевоз-
можные скаты (одни любят 
зарыться в теплый песок, 
другие – парить на своих 
огромных крыльях). Там 
можно встретить мурен 
(белых поменьше и двух-
метровых черных) и рыб-
петухов (очень красивых и 
очень ядовитых). А какие 
смешные осьминоги, они 
прячутся в расщелины и на-
поминают щенков шарпея.

Я написала коротко и 
поверхностно. Разве мож-
но описать все ощуще-
ния, которые охватывают 
тебя после увиденного?!! 
Можно говорить часами 
о конкретной рыбе или 
случае, увиденном на дне 
морском. А кто еще любит 
Красное море так же, как 
его люблю я?

Анастасия Митюшина,
менеджер по закупкам

Часовня на Конь-камне, о. Коневец

Крест на месте пристани, о. Валаам

дивных островов, манящих 
своими мощными камнями, 
которые, как стражники, 
оберегали покой монасты-
ря и маленьких часовенок. 
Ступая на берег, я пыталась 
вдохнуть воздух православ-
ного центра Северо-Запада 
России, поймать то настро-
ение и чувства, которые я 
испытала на Коневце, но 
этого не произошло, и на то 
были причины. Первое, что 
я увидела на острове, было 
не великолепие Валаама, 
а мужчина непотребного 
вида с пакетом алкоголя, 
слезно просящий дать ему 
сто рублей, чтобы уехать с 
острова. И таких людей на 
протяжении всей моей про-
гулки набралось пятеро. 
Под ногами не девственная 
природа, а пивные бутылки, 
бумажные упаковки и зем-
ля, покрытая плотным по-
лотном окурков от сигарет. 

Великолепие мона-
стыря терялось в пучине 
бесчисленных туристов, 
местных жителей, продав-
цов сувениров и продуктов 
питания, берег Валаама 
был усыпан и заполнен па-
латками с пивом и закуской 
к нему. При подходе к храму 
тебя встречает габарит-
ный мужчина с табличкой 
«Служба безопасности», ко-
торый не даст тебе пройти 
без платка или юбки, про-
следит за тем, чтобы твой 
фотоаппарат был надежно 
спрятан в сумке, а на сото-
вом телефоне не светился 
экран. Конечно, такие меры 
предосторожности мне по-
нятны, но они настолько 

отбивают желание пройти 
дальше и прикоснуться к 
божественной обители, что 
даже одолевает злость на 
происходящее. 

Монастырь и природа 
острова Валаам, пожалуй, 
единственное, ради чего 
стоит посетить этот остров. 
Кроме этого у тебя в памяти 
крепко-накрепко заседает 
образ коммерции, присут-
ствующий там на каждом 
шагу. Побольше продать 
– главная цель местных 
жителей. Наверное, люди 
совсем стали забывать о 
значении искусства и ду-
ховности. Валаам – это 
уже не место, куда можно 
приехать и насладиться 
спокойствием и умиротво-
ренностью, это теперь ги-
пермаркет с «завлекушкой» 
в виде монас тыря. 

Хочется верить, что 
люди все-таки одумаются 
и снова начнут понимать 
ценность созданного много 
веков назад Богом архипе-
лага островов и построен-
ного храма для тех, кто всей 
душой тянется к свету, ко-
торый сейчас так варварски 
затеняется коммерчески-
ми интересами. Отплывая 
от острова, чувствовалось, 
как устали камни, деревья 
и цветы от постоянного 
присутствия человека на 
острове, который пред-
назначен для того, чтобы 
быть маяком для тех, кто 
пришел к гости к тишине и 
уединению.

Светлана Подосинникова, 
PR-менеджер
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Море-это мечта. Ко-
торая, как и всякая мечта, 
настолько заманчиво-при-
тягательна своей кажу-
щейся приближенностью и 
дальностью одновременно, 
что кажется, ничто и никог-
да не сможет ее нарушить. 
Сила ее притягательности 
такова, что, когда остаются 
считанные дни до поездки 
на море, ты уже ни о чем 
другом не можешь думать, 
кроме скорейшего прибли-
жения отпуска с тем, чтобы, 
забыв обо всем на свете, с 
головой окунуться в мор-
скую пучину.

И когда ранним утром 
в далекой жаркой стране ты 
вдруг просыпаешься под 
шум волн, вдыхая морской 
аромат, то внезапно осозна-
ешь, что жизнь удалась. 

Ты лениво потягива-
ешься в постели и, выпив 
чашечку кофе, медленной 
походкой направляешься 
на пляж так, как будто бы 
делаешь это постоянно, и 
ничего удивительного и не-
обычного не происходит.

Но по мере усилива-
ющегося шума волн, ощу-
щения легкого дуновения 
ветра с моря у тебя поче-
му-то начинает по-особен-
ному биться сердце и душа 
«уходит в пятки» при одной 
мысли, что именно сейчас 
и произойдет та незабы-
ваемая встреча слияния с 
вечностью. Это сладкий миг 
ощущения себя Афроди-
той, вышедшей из морских 
глубин.

Можно произносить это слово до бесконечности, оно как волны.
Мы приехали поздно. Наконец-то, бросив вещи, спешим на море, не обра-

щая внимание на мелькающие картинки незнакомого местечка, идем практиче-
ски на нюх, все ускоряя шаг.

Темное, теплое, пугающе огромное в темноте. Я уже вижу его и, бросив всех 
и все, бегу, а когда оно обнимает мои ноги, молча (чтобы не напугать народ), кри-
чу: «Здравствуй, моооре, как я по тебе соскучилась».

Оно смеется в ответ и окатывает волной, и я, став ребенком, бегу по кромке 
уже совершенно мокрая и счастливая. Море, море, моооре, я люблю тебя!

Екатерина Бабич,
дизайнер

Отпуск

Жизнь – это море, а море – мечта… 
Ты небрежно бросаешь 

на песок вещи и в благо-
говении приближаешься к 
кромке воды. В момент, ког-
да волна набегает тебе на 
ступни ног, происходит ве-
ликое таинство единения с 
первоисточником. Ты вновь 
ощущаешь себя, свое тело, 
свои мысли. Чувства пере-
полняют тебя настолько, 
что кажется, именно сейчас 
в тебе столько любви, что ты 
можешь одарить ею всех.

Ты с головой ныряешь 
в обжигающую и по-насто-
ящему леденящую воду, и 
кровь начинает с такой силой 
бурлить в твоем теле, что ка-
жется, тебе, независимо от 
возраста, опять 20 лет и ты 
можешь все: изменить мир, 
украсить планету, беречь 
природу, прекратить войны, 
накормить голодных…

Ощущение своего при-
родного могущества в ка-
кой-то миг сменяется про-
тивоположными чувствами. 
Ты вдруг ощущаешь себя 
маленькой песчинкой в 
яростном океане жизни.

Ты понимаешь, что на-
столько мал и зависим, что 
случись сейчас шторм и 
шквальный ветер, тебя уне-
сет вместе с другими легки-
ми предметами, лежащими 
на краю пляжа. И какое-то 
время никто и не заметит 
твоего исчезновения. 

В другое время та-
кие мысли напрягли бы 
или испугали. Но сейчас 
все плохое кажется каким-
то далеким, нереальным.                                     

И даже мысли о собствен-
ной смерти или смерти 
близких людей оказывают-
ся убаюканными волнами 
и вполне естественными. 
Ты качаешься на волнах, и 
море шепчет тебе свою веч-
ную историю о том, что было 
до – неважно, и неизвестно, 
что будет после. Есть толь-
ко здесь и сейчас, и ничего 
прекраснее этих мгновений 
не может быть. Не раздра-
жают шумные разговоры 
отдыхающих, детские крики 
вокруг, гудки проходящих 
мимо кораблей, крик чаек 
и моторы проплывающих 
мимо катеров. Шум волн 
гипнотизирует, вводит тебя 
в трансовое состояние не-
скончаемого блаженства и 
удовольствия, которое ни-
что другое не может тебе 
подарить, только ласковое 
море, яркое солнце, неж-
ный ветер и горячий песок. 
В четвером они окружают 
тебя как младенца – мате-
ринским теплом, заботливой 
прохладой, дружественными 
лучами и таинственно при-
тягательным, умиротворяю-
щим шумом морской волны. 
Ты оказываешься в земной 
колыбели, там, откуда ты 
пришел и куда ты неиз-
менно уйдешь, но одно 
было до, другое будет 
после. А сейчас волны 
убаюкивают тебя, ласкают 
твое тело, дарят то, в чем ты 
очень сильно нуждаешься. 
Настолько сильно, что боял-
ся себе в этом признаться, 
тая эту потребность в самых 

затаенных уголках своей 
души, боясь даже предста-
вить на мгновение, что та-
кое возможно. И в очеред-
ной раз убеждаешься, что 
возможно все – ты и окру-
жающая тебя божествен-
ная природа. Важно только 
сделать шаг, приблизиться 
к ней и с головой окунуться 
в ее первозданность. При-
рода для тебя всегда же-
ланна и девственна, и это 
взаимно. Насколько ты нуж-
даешься в ней, настолько 
и у нее есть потребность в 
тебе. В твоем восхищении, 
взаимном использовании, 
бережном отношении и за-
боте. Легко нарушить рав-
новесие, но как же трудно 
его удержать. Нежишься на 
горячем золотом песке, под 
ласковыми и обжигающими 
лучами солнца, в тебе рас-
творяются прошлые обиды, 
исчезают печали и беды, 
и тело начинает ощущать 
себя по-новому. Без груза 
проблем, без тяжелых обя-
зательств и различных обя-
занностей. 

Ты расплавляешься в 
песке, ты становишься сна-
чала бесформенной глиной, 
а затем растекаешься мас-
лом по раскаленному песку. 

Затем прыжок в воду 
начинает придавать твое-
му телу форму, наполнять 
его новым содержанием и 
бронзовым загаром, и вот 
уже рождается новая мил-
лиардная Афродита, ко-
торая поначалу не узнает 
себя, не верит своим гла-

зам. Но отражение в зер-
кале и восхищение в глазах 
других людей помогают ей 
поверить, что процесс ал-
химического превращения 
прошел успешно и на се-
годня завершен. Сегодня 
и сейчас жизнь прекрасна 
и удивительна, и важно не 
расплескать это чувство, 
сохранить его внутри себя, 
лишь маленькими каплями 
выпускать наружу, одари-
вая бесценным содержа-
нием близких людей. Как 
легко об этом мечтать и как 
трудно этому следовать. 
Легче это сохранить, если 
есть люди, настроенные на 
ту же волну, которые осо-
знают происходящее и 
берегут свой внутренний 
мир от вероломных пося-
гательств. Но большинству 
людей нет никакого дела 
не только до твоего вну-
треннего мира, но даже до 
своего. Уходишь с пляжа 
в блаженном состоянии 
– его постепенно начина-
ет разрушать современ-
ная действительность с ее 
бессмысленными разгово-
рами, бесцельным время-
препровождением, шумом 
машин, гулом компьюте-
ров, безумной музыкой, 
мобильными звонками, 
мельтешением картинок на 
киноэкране, телевизион-
ной суетой и еще многим, 
многим другим. Тем, что 
разрушает тело и душу. И к 
вечеру приуставший сосуд 
твоего мозга становится 
настолько переполненным 

этой неразберихой и су-
мятицей, что хочется как 
можно скорее скрыться от 
суеты внешнего мира. И в 
полной тишине при лунном 
свете в мягкой постели 
вновь ощутить себя и от-
даться легкой дреме вос-
поминаний прошедшего 
дня, постепенно окунаясь 
в сладкие сны, полные же-
ланий и надежды на новое 
счастливое утро. 

Начинается новый 
день на море, и вновь ты 
предвкушаешь свое рож-
дение в образе Афроди-
ты. И никто не может тебе 
помешать, никто не мо-
жет изменить ход течения 
твоей жизни, возрождения 
твоей судьбы. И ты пони-
маешь, что, прикоснув-
шись к вечным ценностям, 
окунувшись в природу, без 
остатка отдав всю себя ее 
стихиям, ты ежедневно 
возрождаешься к новой 
жизни с ее бесконечны-
ми сюрпризами. Но зато 
теперь тебе не страшно. 
Потеряв и вновь обретя 
себя, ты оказываешься в 
вечном водовороте жизни 
с ее смертью и рождени-
ем, с печалями и радостя-
ми, с разочарованиями и 
обретениями. Ты жив, ты 
счастлив, ты сегодня вечен 
и всегда. Ты узнал великую 
тайну и имя, раскрываю-
щее эту тайну просто, как 
сама жизнь. Жизнь – это 
море.

Ольга Шорохова, 
PR-менеджер

Море. Моооре. Море

Китай меня очаровал
– Марина, вы недавно вер-
нулись из Китая. Что вам 
запомнилось в этом путе-
шествии больше всего?

– У меня не хватает слов, 
чтобы выразить те чувства, 
которые я испытала, при-
летев в Пекин. Мои пред-
ставления о Китае были 
совершенно иными и очень 
отличались от того, что я 
увидела воочию. Меня по-
разила чистота улиц, ухо-
женность газонов и циви-
лизованность во всем. Еще 
меня приятно удивил их 
подход к работе. До сих пор 
перед глазами стоит карти-
на того, как с раннего утра 
сотрудники магазина в оди-
наковой форме выстраива-
ются перед входом, делают 
утреннюю зарядку, выкри-
кивают какие-то лозунги, 
затем поют гимн и, полные 
гордости и довольства со-
бой, начинают рабочий 
день. Однажды мы с мужем 
наблюдали, как целый день 
бригада женщин маленьки-
ми пинцетами прореживала 
траву на газоне, выдергивая 
сорняки. Они делали это с 
таким серьезным видом, 
как будто выполняли дело 
государственной важности.

Постоянно радовали 
глаз красивые, очень модно 

одетые молодые китаянки.
Китайская кухня заслу-

живает отдельной похвалы. 
Даже там, где не ступала 
нога белого человека, све-
жеприготовленная китай-
ская еда из морепродуктов 
таяла прямо во рту, остав-
ляя после себя чувство лег-
кости и вкус испытанного 
блаженства настоящего 
гурмана. Правда, постоян-
но очень хотелось русского 
ржаного хлеба или хотя бы 
булки. Однажды я закрича-
ла от радости, увидев на-
стоящую булочку. Но это 
был оптический обман – бу-
лочка оказалась мало того 
что сладкой, так еще и ва-
реной и к тому же с сомни-
тельной начинкой. В конце 
поездки мы испытали не-
сказанное удовольствие в 
«Макдональдсе», поглощая 
картошку-фри, и теперь 
на многие годы вперед на-
елись экзотической китай-
ской еды.

Яркими были впечат-
ления от посещения лечеб-
ных процедур. Особенно 
запомнилось нахождение 
в радоновых источниках с 
рыбками, которые отщипы-
вают ороговевшие кусоч-
ки кожи с тела. Ощущения 
настолько необычные, что 
трудно удержаться от сме-

ха: кажется, на тебя напала 
«живая щекотка». Вот так 
все вокруг лежат в ваннах и 
хохочут, и ты вместе со все-
ми веселишься.

Огромное впечатление 
произвел остров обезьян, 
где нас очень напугала мар-
тышка в тот момент, когда 
мы выходили из фунику-
лера. У нашего приятеля в 
руках был стаканчик из-под 
мороженного, так огромная 
обезьяна напала на него, 
повалила на землю и вырва-
ла стакан из рук. Мы долго 
сомневались, стоит ли нам 
посещать этот остров, так 
как если что-либо держать 
в руках, обезьяны в одну се-
кунду целым стадом могут 
на тебя напасть, облепить 
с головы до ног и вырвать с 
радостью добычу. 

Магазины полны това-
ров исключительно своих 
производителей, высокого 
качества, необычного ди-
зайна и новизны.

Жара, правда, была 
ужасная, температура воз-
духа составляла 39 гра-
дусов. Над городом стоял 
смог. От уличной жары спа-
сались в магазинах с кон-
диционерами. Впечатлений 
масса, обо всем не напи-
шешь.

Запомнилось чистей-
шее море, яркое солнце, 
приветливые улыбающиеся 
лица китайцев, которые мы 
так и не смогли научиться 
отличать от корейцев или 
японцев.

Главное, это заряд по-
ложительных эмоций, ко-
торый будет с нами до сле-
дующего путешествия, а 
может быть, и всю жизнь.

Рассказ Марины Вижуховой, 
заместителя коммерческого ди-
ректора, записала Ольга Шорохо-
ва, PR-менеджер
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Отпуск

Венерин башмачок –
изысканная и редчайшая дикая орхидея

«Танец любви» народности Наси

Тибетцы, как и многие азиаты,
живут и торгуют в одном доме.
На первом этаже расположены
лавки, а на втором – комнаты

В китайской глубинке парадоксально сочетаются 
достижения цивилизации и традиционный
крестьянский уклад жизни

Китай поражает разнообразием транспортных средств. В небольшом городке 
Шангри-Ла встречаются такие симпатичные трехколесные автомобильчики

Чайная церемония.
Демонстрация элитного сорта зеленого чая

ЯЗЫК
Меня часто спрашивают, 

как я общался на незнакомом 
китайском языке. Отвечаю – с 
помощью калькулятора. И в 
этом есть только доля шутки. 
Китайцы не знают ни англий-
ского, ни тем более русского 
языка, и не собираются их из-
учать. Китайская культура край-
не замкнута, консервативна и 
самодостаточна и не допускает 
европейского и американского 
влияния. Зато хорошо просма-
триваются азиатские корни, 
и это не удивительно, так как 
население Китая состоит из 
более чем 50 восточных наци-
ональностей. Общаясь с насе-

лением, понимаешь, что склад 
ума китайца радикально отли-
чается от мышления европейца. 
И порой, даже отважно жестику-
лируя, невозможно донести до 
жителя Поднебесной очевид-
ную, на наш взгляд, мысль, так 
же как мысли и поступки ки-
тайца могут оказаться совер-
шенно неожиданными. Дохо-
дило до абсурдных и смешных 
ситуаций, например, не уда-
валось объяснить водителю, 
что надо остановиться. Мы 
кричали «стоп», изображали 
тормозящую машину, указы-
вали на педаль, но, водитель, 
мило улыбаясь, продолжал 
движение. 

ЭКОЛОГИЯ
Стоит отдельно сказать 

о чудовищных темпах роста 
китайской экономики и, как 
следствие, о стремительно 
нарастающей нагрузке на 
окружающую среду. Создает-
ся впечатление, что промзо-
ной является вся территория 
великой страны. Особенно 
это заметно в небольших пе-
риферийных городах, состо-
ящих практически из одних 
дымящих труб. Впечатляют 
старинные грузовики, испу-
скающие черный едкий дым, 
от которого сводит дыхание. 
На улицах часто можно встре-
тить женщин в марлевых по-
вязках. Интересно, что китай-
цы неохотно выбирают для 
передвижения автомобиль-
ный транспорт, предпочитая 
традиционные велосипеды, 
а также не известные пока в 
России средства передвиже-
ния – электровелосипеды и 
электромопеды. Даже в сто-
лице – Пекине – поражает 
количество двухколесного 
транспорта и отсутствие про-
бок в час пик в центре города. 
Автомобильный бум, со слов 
местных жителей, начался со-
всем недавно, около двух лет 
назад. Состояние водоемов в 
Китае столь же плачевно – ис-
купаться в жаркие дни про-

сто невозможно – все реки и 
озера безвозвратно загряз-
нены. Великие реки Янцзы и 
Меконг, которые мы повидали 
вблизи, несут в своих желтых 
водах помои, сбрасывемые 
многомиллионным населени-
ем, естественно, безо всяких 
очистных сооружений. Учи-
тывая темпы роста китайской 
экономики, в стране вопрос 
экологии в скором времени 
непременно обострится, и 
для нашей компании появится 
шанс реализовать весь свой 
накопленный опыт на огром-
ных просторах Поднебесной. 
Радует, что некоторые высо-
когорные районы пока еще 
чисты и привлекательны, и 
природа изобилует богат-
ством жизни.

БОТАНИКА
Едва ли не главной це-

лью нашей поездки было по-
знание китайской флоры, 
бесконечно разнообразной и, 
по праву чудесной. Поэтому 
мы направились в места, где 
буйство растительной жизни 
превышает все возможные 
представления. Провинция 
Юннань известна как «Мекка» 
для ботаников и коллекцио-
неров. Здесь сосредоточены 
тысячи видов растений, от 

ПОЗНАНИЕ
КИТАЙСКИХ ПАЛОЧЕК

тропических пальм до расту-
щих у кромки снега «поляр-
ников» на высоте 5 киломе-
тров над уровнем моря. Такое 
богатство видов происходит 
из-за рельефа: в этом месте, 
на самом востоке Гималаев, 
сходятся несколько горных 
систем, а три главные реки 
Азии – Янцзы, Меконг и Силу-
ин сближаются и поворачива-
ют свои потоки на юг. 

Этот район называют 
юньнаньское трехречье. Не-
ровности гор достигают сво-
его апогея, а пятитысячные 
снежные хребты прорезаны 
бездонными ущельями трех 
великих рек. Все это раз-
нообразие можно проехать 
за несколько часов – так как 
шикарные горные дороги-
серпантины густо опутывают 
исполинские горы. В течение 
пути мы неоднократно пере-
секали влажный субтропи-
ческий лес с папоротниками 
и пронзительными криками 
попугаев, а затем поднима-
лись в альпийский пояс, где 
растут лишь кочки карлико-
вых растений, а поверхность 
напоминает фантастическую 
планету. Самыми красивыми 
и роскошными были рододен-
дроны, сплошными коврами 
покрывающие склоны гор, с 
цветами всех оттенков – от бе-
лых и желтых до фиолетовых и 

Тибетские зарисовки путешественника

красных. Незабываемы орхи-
деи – «венерины башмачки», 
изящные и редчайшие творе-
ния природы.

ЕДА
Кулинарные традиции 

Китая столь же богаты, как 
и история страны. Основа 
жизни китайцев – это, без-
условно, рис. Его подают как 
непременное дополнение к 
основному блюду в огромных 
фарфоровых мисках. Самый 
главный напиток в Китае – зе-
леный чай, его бесплатно за-
варивают в любой харчевне 
и предлагают в любом доме. 
Уникален другой юньнаньский 
вид чая – красный чай PU ER. 
В нем сочетается терпкость, 
присущая черным чаям, и при-
ятное, успокаивающее дей-
ствие зеленого. PU ER обычно 
продают в виде небольших 
спрессованных шайб или ме-
дальонов, нередко встреча-
ются шайбы размером с коле-
со автомобиля. В таком виде 
чай хорошо хранится и радует 
вкусом и приятным действием 
многие месяцы.

Пищу китайцы готовят 
очень быстро – мелко режут 
мясо, овощи и поджаривают 
это на раскаленных чугунных 
сковородках за считанные 
секунды, лихо подбрасывая 

В июне мне посчастливилось побывать в интересней-
шем уголке планеты – Северо-Восточном Тибете. Сам 
по себе Тибет огромен – простирается на более чем 
4000 километров, и географически принадлежит не-
скольким странам – Китаю, Мьянме, Индии, Бутану, 
Сиккиму и Непалу. Северо-восточная «китайская» часть 
известна путешественникам, как уголок неповторимой 
горной природы и место проживания многочисленных 
этнических групп, сохраняющих и развивающих свою 
культуру и традиции. 

Обзорно проскочив душный и пыльный сорокаградус-
ный Пекин, мы направились в провинцию Юннань, где 
совершили увлекательное трехнедельное восхождение 
от субтропического города Куньмин на север, постепен-
но поднимаясь до тибетских вершин на высоту 5000 м.
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ЯЗЫК
Меня часто спрашивают: 

– как ты общался на незнако-
мом китайском языке? – отве-
чаю – с помощью калькулятора. 
И в этом есть только доля шут-
ки. Китайцы не знают ни ан-
глийского, ни, тем более, рус-
ского языка, и не собираются 
их изучать. Китайская культура 
крайне замкнута, консерватив-
на и самодостаточна, и не до-
пускает европейского и амери-
канского влияния. Зато хорошо 
просматриваются азиатские 
корни, и это не удивительно, 
так как население Китая состо-
ит из более чем 50 восточных 
национальностей. Общаясь с 
населением, понимаешь, что 
склад ума китайца радикально 
отличается от мышления евро-
пейца. И, порой, даже отважно 
жестикулируя, невозможно 
донести до жителя Поднебес-
ной очевидную, на наш взгляд, 
мысль, также как мысли и по-
ступки китайца могут оказать-
ся совершенно неожиданны-
ми. Доходило до абсурдных и 
смешных ситуаций, например, 
не удавалось объяснить води-
телю, что надо остановиться. 
Мы кричали «стоп», изобража-
ли тормозящую машину, указы-
вали на педаль, но, водитель, 

мило улыбаясь, продолжал 
движение. 

ЭКОЛОГИЯ
Стоит отдельно сказать 

о чудовищных темпах роста 
китайской экономики, и, как 
следствие, о стремительно 
нарастающей нагрузке на 
окружающую среду. Создает-
ся впечатление, что промзо-
ной является вся территория 
великой страны. Особенно 
это заметно в небольших пе-
риферийных городах, состо-
ящих практически из одних 
дымящих труб. Впечатляют 
старинные грузовики, испу-
скающие черный едкий дым, 
от которого сводит дыхание. 
На улицах часто можно встре-
тить женщин в марлевых по-
вязках. Интересно, что китай-
цы неохотно выбирают для 
передвижения автомобиль-
ный транспорт, предпочитая 
традиционные велосипеды, 
а также не известные пока в 
России средства передвиже-
ния – электровелосипеды и 
электромопеды. Даже в сто-
лице – Пекине – поражает 
количество двухколесного 
транспорта и отсутствие про-
бок в час пик в центре города. 
Автомобильный бум, со слов 

Отпуск

В гостях в тибетском доме.
Хозяйки угощают чаем и национальным блюдом – цампой

Приготовление тибетского чая – часуймы.
Для этого взбивают ячье масло и чайную заварку 
в специальном продолговатом сосуде Тибетские женщины

Китайцы не торопятся переходить 
на автомобильный транспорт Дом везде, где ты...

Буддистские ступы – важнейшие 
религиозные сооружения в Тибете 

над адским огнем. Затем все 
это заправляется какими-то 
волшебными специями и со-
усами – и вот дымящийся ше-
девр китайской кухни перед 
нами. Пища, приготовленная 
в китайских столовых, легкая,  
острая и свежая, она не име-
ет ничего общего с тяжелой, 
промасленной до безобразия 
едой, которую предлагают 
многие китайские рестора-
ны в Питере. Здесь уместно 
сказать о китайских палочках. 
Никогда не думал, что этот эк-
зотический столовый прибор 
может быть таким удобным и 
естественным. За время пу-
тешествия чувствовалось, как 
растет мой уровень владе-
ния этим «инструментом», и 
в день отъезда я с ловкостью 
манипулировал палочками, 
уплетая даже рис, что мне ка-
залось раньше совершенно не-
постижимым. Кроме палочек, 
у китайцев бывают и ложки, но 
они фарфоровые и маленькие, 
изогнутые. А вот вилку в Китае 
я ни разу не видел. 

Тибетцы имеют иную 
кулинарную культуру. Дело в 
том, что тибетцы проживают 
на огромных высотах, где вы-
ращивание разнообразных 
продуктов, богатых углевода-
ми и питательными вещества-
ми практически невозможно, 
поэтому традиционно основ-

ной источник пропитания ти-
бетцев – это животноводство. 
Священным животным в Тибе-
те считается як – единствен-
ная корова, способная выжи-
вать на высотах выше 5000 м, 
переносить сорокаградусные 
морозы и при этом обладать 
покладистым характером. 
Мясо и молоко яка очень пита-
тельны. Ячье мясо достаточно 
жесткое, красное, напоми-
нающее медвежье, тибетцы 
высушивают его и сохраняют 
в таком виде в течение года. 
Молоко яка жирное, из него 
готовят масло и сыры. Тра-
диционные блюда тибетцев 
– чай – смесь зеленого чая и 
ячьего масла, а также цампа 
– кашица из ячьего молока и 
поджаренной ячменной муки 
грубого помола – т. е. по сути 
жидкий хлеб. И это практи-
чески все, чем питаются ти-
бетцы круглый год. В летнее 
время заготавливают целеб-
ные травы и коренья, готовят 
отвары. У тибетцев сильно 
развита народная медицина 
– даже в самых глухих дерев-
нях найдется лавка, пред-
лагающая различные сна-
добья, луковицы и порошки. 
Разумеется, умеют готовить 
самогон, для русского че-
ловека совершенно не при-
емлемый на вкус, с сильным 
запахом и привкусом укропа.

БУДДИЗМ
Самая загадочная из 

мировых религий приоткрыла 
мне свои тайны через обще-
ние с тибетцами. Заглянув 
в замочную скважину этого 
странного мира, начинаешь 
понимать слова из известной 
песни «Сансара-нирвана» 
и почему проходит печаль. 
Действительно, тибетцы как 
будто постоянно излучают 
добрую энергию, несвой-
ственную для европейца. 
Тысячи лет живущие в крити-
ческих условиях на границе 
выживания, они отбросили 
за ненадобностью такие ка-
чества, как страх и агрессия. 
Эти жизнерадостные и чудо-
вищно трудолюбивые люди 
всегда приветливы и любоз-
нательны. Наше появление в 
тибетских деревнях воспри-
нималось как большое собы-
тие и праздник. Дети, увидев 
«белокожих», стремительно 
неслись навстречу с крика-
ми «хелло», затем вставали 
в очередь, чтобы пожать руку 
«белому» человеку. Взрослые 
всегда здоровались, внима-
тельно осматривали нас и 
долго с улыбкой и нескрыва-
емым удивлением провожали 
взглядом. В городах тибетцы 
просили нас позировать в ка-
честве экзотического фона 

для своих спутников, и все 
это очень искренне и друже-
любно. В Тибете можно быть 
спокойным, что, случайно за-
йдя «куда не положено», мы 
встретим такое же улыбаю-
щееся лицо. Что интересно, 
изнурительный и неизбеж-
ный физический труд в Ти-
бете всегда сопровождается 
песней и улыбкой. Народ-
ное творчество очень богато 
и разнообразно, традиции 
передаются из поколения в 
поколение. Одежда, песни, 
ремесла – тибетцы бережно 
хранят и берегут свою культу-
ру. Все это указывает на вы-
сочайший уровень духовного 
развития, на мощную рели-
гиозную опору. Буддизм для 
тибетца не просто религия, 
это его мышление и суще-
ствование. Отрешенность от 
всего окружающего, мысли о 
бытие и страдании личности 
сочетаются с простодушным 
и любознательным нравом, 
непритязательностью к усло-
виям быта, терпимостью к 
невзгодам.

Поездка в Тибет стала 
яркой вехой в моей жизни, я 
получил огромный заряд по-
ложительной энергии и пищу 
для размышлений.

Константин Коржавин,
Служба рекламы и PR.

Фото автора.
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ОФИЦИАЛЬНОЕ КОРПОРАТИВНОЕ ИЗДАНИЕ 
ГРУППЫ КОМПАНИЙ «ЭКРОС»
 

Санкт-Петербург

КУЛЬТУРНЫЙ АСПЕКТ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФОРУМА

«АЛЫЕ ПАРУСА» 
ПРОЩАНИЯ С ДЕТСТВОМ

Санкт-Петербург

С 8 по 10 июня 2007 
года наш город оказался в 
самом сердце экономики. 
Петербургский экономиче-
ский форум проводится в 
России с 1997 года, его ор-
ганизуют Минэкономраз-
вития, Совет Федерации и 
Совет межпарламентской 
ассамблеи СНГ. Прибли-
жение XI Петербургского 
экономического форума 
первыми почувствовали 
жители Васильевского 
острова и мы, работники 
группы компаний «Экрос». 
Именно в эпицентре «эко-
номического взрыва» на-
ходятся наши офисы. 
Губернатор Санкт-Петер-
бурга Валентина Матвиен-
ко заверяла: «Форум будет 
организован так, что жите-
лям он мешать не будет». 
Мешать, действительно, 
он особенно не стал. Но 
что пришлось пережить 
Василеостровскому райо-
ну за две недели до фору-
ма, представить страшно. 
Остров буквально «трещал 
по швам» от скопившихся 
машин и наличия пробок. 
Причина всему – закрытие 
главных дорог Васильев-
ского острова на ремонт. 
Дорога домой занимала 
вместо привычного часа 
– два часа, при этом один 
час знак «кирпич», ставший 
ненавистным для водите-
лей, водил нас по Васи-
льевскому острову как по 
лабиринту. Как только не 
пытались люди выбраться 
с острова, все было беспо-
лезно, пробки собирались 
даже во дворах. Мыслен-
но все мечтали о той раз-
битой дороге, по которой  
ездили каждый день, пусть 
плохой, но родной и, что 
важно, не такой забитой 
машинами. Но надо отдать 
должное работникам до-
рожной отрасли – состоя-

ние дорог теперь прибли-
зилось к европейскому. 

Более 180 сотрудни-
ков «Службы ангелов» Го-
родского туристско-ин-
формационного центра 
Управления по туризму 
Администрации Санкт-
Петербурга работали на 
11 Международном Петер-
бургском экономическом 
форуме. Служба – это сво-
еобразный маяк для заблу-
дившихся иностранцев, не 
знающих куда идти и что 
делать. Вы бы видели ра-
достные глаза гостей фо-
рума, когда в толпе они за-
мечали юношей и девушек 
с привычной иностранцам 
надписью на английском 
языке «Information». Со-
трудники мобильной ин-
формационной службы 
помогали обеспечению 
комфортного пребывания 
на форуме. «Служба ан-
гелов» появилась в Рос-
сии впервые в марте 2006 
года. Для сравнения ана-
логичная служба успешно 
работает в Хельсинки уже 
15 лет.

Состав участников XI 
Петербургского форума 
– более 5000 представи-
телей мирового бизнеса, 
политических кругов и экс-
пертного сообщества из 
более чем 50 стран. 

Специально для них в 
течение трех дней форума 
все культурные учрежде-
ния Северной столицы, в 
том числе театры, музеи, 
концертные залы, работа-
ли по специально разра-
ботанной к этому событию 
программе. Для жен участ-
ников форума была ор-
ганизована специальная 
программа с посещением 
пригородов Петербурга, в 
том числе Петродворца и 
Павловска. 

8 июня состоялся 
прием гостей в Эрмита-
же, а также концерт ми-
ровой легенды – группы в 
сопровождении оркестра 
Мариинского театра под 
руководством известней-
шего дирижера Валерия 
Гергиева. Чем же запом-
нился этот концерт? А за-
помнился он разбитыми 
бутылками под ногами, 
мусором различного ха-
рактера, ужасным звуком 
со сцены и непристойным 
поведением, к сожалению, 
наших горожан.  Бесконеч-
ная река людей вылилась 
из станции метро «Нев-
ский проспект» и бурным 
течением потекла на Двор-
цовую площадь, оставляя 
за собой шум и грязь, осе-
давшую, как снежное по-
крывало, на берега Невы. 
Дворцовая площадь с тру-
дом вмещала желающих 
прикоснуться к творчеству 
великой группы, но им 
предстояло долгое и мучи-
тельное ожидание. Начало 
концерта было объявлено 
в восемь часов вечера, 
но даже в девять звезды 
не удостоили нас своим 
присутствием. В начале 
десятого вышел ведущий 
и громогласно объявил: 
«группа Scorpions!» Эй-
фория охватила Дворцовую 
площадь, люди, гулявшие 
все это время неподалеку 
от сцены, не видя ничего 
под ногами, бросились на 
встречу своим кумирам. Но 
ничего не произошло, и в 
центре культурной столи-
цы воцарились тишина и 
недоумение. «Где же они, 
сколько можно ждать?» 
– слышалось то справа, 
то слева, поклонники те-
ряли терпение и начали 
потихоньку расходиться. 
Но вдруг первые нотки 
знакомого всем нам голо-

са солиста группы Клауса 
Майне начали убаюкивать 
нашу душу. Все замерли, 
вот чего они ждали так 
долго! Но, как известно, 
счастье бывает коротким, 
и завораживающий голос 
стал постепенно превра-
щаться в шипение и скре-
жет колонок. Что в этот 
момент думали участники 
группы? Наверно, им было 
несколько не по себе. По-
нимая, что это не их вина, а 
недосмотр организаторов 
концерта, они изо всех сил 
старались отдать нам всю 
свою энергию и поделить-
ся песнями, которые любит 
весь мир. Это настоящий 
профессионализм, а глав-
ное – полная самоотдача 
зрителям. 

Чтобы увидеть своих 
кумиров, некоторые зале-
зали на фонарные столбы, 
на осветительные уста-
новки, а самое неприят-
ное, что стены Эрмитажа 
были в буквальном плане 
облеплены людьми. Стоит 
вспомнить слова дирек-
тора музея М.Б. Пиотров-
ского, который всегда вы-
ступал против проведения 
массовых мероприятий на 
Дворцовой площади. Смо-
тря на все это, понимаешь, 
что мы теряем свою куль-
туру, интерес к «веселой 
тусовке» с музыкой прева-
лирует над многовековы-
ми ценностями. Хочется 
верить, что мы научимся 
не уничтожать и портить 
культурные ценности, а 
вкладывать в них и обе-
регать. 

Приятно поразила и 
удивила презентация про-
екта «Сочи-2014», прохо-
дившая в виде короткого 
ледового шоу на берегу 
Финского залива. Автором 
и продюсером уникально-
го проекта стал известный 
российский дизайнер Бо-
рис Краснов. Специально 
для этого был установлен 
уникальный понтон разме-
ром 6040 метров, на ко-
торый настелили лед. Этот 
проект уникален, он реали-
зуется впервые в Европе и 
специалисты сделали все 
возможное, чтобы сохра-
нить лед в теплую летнюю 
погоду. В шоу приняли 
участие наши фигуристы и 
звезды мирового уровня: 
Евгений Плющенко, пары 
Александр Смирнов и Юко 
Кавагучи, Мария Мухор-
това и Максим Траньков, 
на лед вышли даже дети 
7–8 лет и группа юниоров. 
По словам организаторов 
шоу, этот проект доказы-
вает, что Россия может 
стать полноправной пре-
емницей зимних Олимпий-
ских игр. 

Hа пляже Петропав-
ловской крепости состоя-
лось «Снежное шоу» зна-
менитого клоуна-мима 
Вячеслава Полунина. Это 
самое зимнее шоу, на-
полненное необычайной 
фантазией, радостью и 
умиротворением. Оно со-
стоит из ряда миниатюр, 
хорошо знакомых россий-
ским зрителям. Встреча с 
любимым клоуном никого 
не может оставить равно-
душным. Снежное шоу ста-
ло доброй, красивой сказ-
кой, которая объединяет 
вокруг себя людей разных 
возрастов во всех станах 
и на всех континентах. Та-
лант режиссера и артиста 
вызывает у зрителей смех 
и слезы, радость и грусть, 
а главное, полный восторг. 

В рамках форума про-
шла выставка высоких тех-
нологий «Инновационные 
достижения России», где 
было представлено более 
150 разработок и техноло-
гий. В разделе «Нанотехно-
логии и новые материалы» 
привлек внимание каток из 
искусственного льда, вы-
полненный на основе на-
нополимерного покрытия, 
которое способно выдер-
живать любые погодно-
климатические условия. 
В промышленном секторе 
интерес вызвали проекты 
изготовления специальных 
сталей для магистральных 
трубопроводов и буровых 
платформ, позволяющие 
эксплуатировать трубы 
при низких температурах. 
В разделе «ИТ-техноло-
гии» заслуживает внима-
ние разработка вирту-
альной сферы. Ее можно 
использовать как трена-
жер в оздоровительных 
центрах и как аттракцион 
в индустрии развлечений. 
Проект первой в мире пла-
вучей АЭС, заложенной в 
Северодвинске в апреле 
этого года, был представ-
лен в разделе «Энергетика 
и энергосбережение». По-
мимо выработки электроэ-
нергии подобные станции 
способны производить 
питьевую воду из мор-
ской методом выпарива-
ния. В последнем разделе 
экспозиции «Рациональ-
ное природопользование» 
посетители ознакомились 
с установкой для глубокой 
очистки воды, не требую-
щей расходных материа-
лов и реагентов. 

В рамках XI Междуна-
родного экономического 
форума состоялась тор-
жественная церемония 
награждения лауреатов 
Международной энергети-
ческой премии «Глобаль-
ная энергия». В этом году 

почетных наград удостое-
ны доктор Торстейнн Инги 
Сигфуссон из Исландии 
(лауреат премии за проект 
«Исследования и работы 
по внедрению водородной 
энергетики Исландии»), 
доктор Джеффри Хьюитт 
из Великобритании (лауре-
ат премии за проект «Фи-
зико-технические основы 
теплоэнергетических тех-
нологий – гидродинамика, 
теплообмен, нестационар-
ные и волновые процессы 
в многофазных средах»), 
российский академик Вла-
димир Накоряков (лауреат 
премии за проект «Физи-
ко-технические основы 
теплоэнергетических тех-
нологий – гидродинамика, 
теплообмен, нестационар-
ные и волновые процессы 
в многофазных средах»). 

Создание комфорт-
ных условий для участ-
ников форума обошлjсь 
нашему городу «в копе-
ечку». Общий бюджет со-
ставил 10 млн долларов, 
такой цифры Санкт-Пе-
тербург еще не тратил на 
мероприятия подобного 
рода, правда эта сумма 
была поделена между 
федеральным бюджетом 
и спонсорскими сред-
ствами. Но не стоит забы-
вать, что русский человек 
деньги считать умеет, по-
этому для каждого участ-
ника «экономическая 
трехдневка» обошлась 
более чем в 100 тысяч ру-
блей, вот и подсчитайте, 
сколько это получается. 

Итоги форума, дей-
ствительно, порадовали 
организаторов и даже 
превзошли их ожидания. 
Были подписаны догово-
ры о строительстве за-
вода Volvo в Калужской 
области, Pepsiko в Ро-
стовской области, Suzuki 
в Санкт-Петербурге, до-
говор о строительстве 
завода Peugeot Citroen, 
завода Samsung в Калу-
ге, контракты между Bo-
eing и «Сухим», Boeing и 
«Аэрофлотом». На фо-
руме подписано около 
30 протоколов о наме-
рениях и инвестицион-
ных соглашений на сум-
му 13,5 млрд долларов. 
Из них 4 млрд долларов 
– прямые иностранные 
инвестиции в российскую 
экономику. Для сравнения 
в прошлом году контра-
ктов было заключено все-
го на 1 млрд долларов 
США. России есть куда 
стремиться, и результаты 
XI Петербургского эконо-
мического форума прямое 
этому доказательство. 

Так держать, Питер! 

23 июня Санкт-Пе-
тербург, город белых 
ночей, приветствовал в 
акватории Невы леген-
дарный фрегат с алыми 
парусами. Уже много лет 
выпускники петербург-
ских школ приходят на 
праздник, посвященный 
именно им, их прощанию 
с детством, открываю-
щий «дверь» во взрослую 
жизнь.

По распоряжению 
правительства наше-
го города праздничная 
программа проходила 
на Дворцовой площади, 
территории, располо-
женной вдоль акватории 
Невы, включая Стрелку 
Васильевского острова и 
Дворцовую набережную. 
Именно по этим истори-
ческим местам всю ночь 
гуляли счастливые, смо-

трящие с надеждой впе-
ред выпускники. 

Обязанности по ор-
ганизации праздника 
«Алые паруса» были чет-
ко распределены между 
городскими комитета-
ми и государственными 
учреждениями. Напри-
мер, комитет по здраво-
охранению обеспечивал 
дежурство бригад «Ско-
рой помощи». Комитет 
по транспорту отвечал за 
открытие станций Петер-
бургского метрополите-
на в четыре часа утра, а 
комитету по энергетике 
и инженерному обеспе-
чению досталось самое 
ответственное дело – во-
время зажечь факелы на 
Ростральных колоннах 
и выключить на время 
фейерверка декоратив-
ную подсветку набереж-

ных, мостовых, зданий и 
сооружений. 

Комитет экономи-
ческого развития обе-
спечил торговлю фасо-
ванными продуктами 
питания в разовой упа-
ковке, а ФГУП «Водо-
канал» обеспечивал не-
обходимым количеством 
передвижных туалетов.

В этом году город 
приветствовал 700 зо-
лотых медалистов, бес-
численное количество 
выпускников и тех, кто 
несколько лет назад сто-
ял на этом месте и сей-
час пришел на встречу со 
своим детством, а также 
гостей нашего города. 

Придумано и сде-
лано много нового и 
интересного. Впервые 
трансляция мероприя-
тий велась на семи улич-
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Санкт-Петербург

Санкт-Петербург

Петербургский карнавал сравним с Венецианским
2 миллиона 250 тысяч 

человек приветствовал на 
своих мостовых Невский 
проспект 26 мая. В этот 
день город погрузился в 
VII Петербургский карна-
вал. «Петербург – город 
солнца» – именно так была 
заявлена тема праздника. 
Соответствовать данной 
тематике при питерской 
сырой погоде, скажем пря-
мо, трудно. На противо-
стояние природе пришла 
авиация: три самолета 
были подняты в небо, что-
бы «народ солнца» увидел 
своего покровителя. Но 
природа взяла верх, лишь 
ненадолго разрешив ли-
цезреть светило.

В карнавальном ше-
ствии приняли участие 
колонны всех районов 
Санкт-Петербурга, ком-
мерческих и обществен-
ных организаций, СМИ, 
зарубежных делегаций. 
Участники сделали все 
возможное, чтобы имен-
но их колонна произвела 
наибольшее впечатление 
на зрителей и стала побе-
дительницей карнавала. 
А определить победителя 
предстояло ответствен-
ному, честному и непод-
купному жюри. Гран-при 

ных экранах. Телезрите-
ли смогли насладиться 
праздником благодаря 
ТРК «Петербург – Пятый 
канал», которая прямым 
репортажем охватила 
всю страну. Было задей-
ствовано более полусот-
ни камер и четыре пере-
движные телестанции, а 
сверху праздник снимал 
вертолет. Прямая транс-
ляция началась в 23.00 и 
завершилась в два часа 
ночи. Приятно поражает 
то, что «Алые паруса» вы-
зывают интерес не толь-
ко в России, но и во всем 
мире. По словам пред-
седателя комитета по 
печати Смольного Аллы 
Маниловой, мировые те-
леканалы запрашивают 
у нас сигнал только два 
раза в год – во время па-
рада 9 мая и на «Алые па-
руса». Применено много 
новых пиротехнических 
материалов и магнезие-
вая пиротехника для ра-
боты на воде. Вокруг па-
русника на поверхности 
воды скользили огром-
ные змеи, что тоже пока 
нигде в мире не демон-

стрировалось. На басти-
онах Петропавловской 
крепости, обращенных в 
сторону Невы, работали 
огневые машины, выбра-
сывающие струи фейер-
верка на высоту 12 ме-
тров. 

В центр Дворцовой 
площади надо было прой-
ти через металлодетек-
торы. Те, кто поленились 
пройти в центр события, 
оккупировали крыши ки-
осков. 

Выпускников привет-
ствовали и поздравляли 
группа «Серебро», Дима 
Колдун и многие другие. 

Пока выпускни-
ки слушали концерт, на 
борту фрегата с алыми 
парусами проходил по-
следний инструктаж со-
става перед отплытием. 
Весь экипаж был очень 
взволнован. 53 матроса, 
команда, состоящая из 
мальчишек и девчонок, и 
капитан судна Владимир 
Мартусь готовились к 
поднятию алых парусов. 
Сбоев быть не должно и 
не могло, матросы обу-
чались этому полгода. 

Настал самый дол-
гожданный и волную-
щий момент – в час со-
рок фрегат отошел от 
причала. Помахать алым 
парусам, символу ухо-
дящего детства, хоте-
лось каждому. Алые па-
руса проплыли по Неве, 
унося с собой веселые 
голоса выпускников, 
слезы радости и тепло-
ту сердца, ощущаемую 
каждым присутствую-
щим. 

получила колонна «Водо-
канала». И не удивитель-
но, автомобили «Водока-
нала» были все обклеены 
перьями. Некоторые даже 
подумали, что эко колон-
на какой-нибудь птице-
фабрики. «Живьем» пела 
певица-японка и играли 
ее музыканты. Участие в 
оформлении колонны при-
нимал народный артист 
Вячеслав Полунин. Ди-
плом первой степени при-
судили колонне Адмирал-
тейского района, второе 
место отдали победителю 
прошлого года – колонне 
Василеостровского райо-
на, бронзу получила сеть 
автозаправочных станций 
«Фаэтон». 

В день карнавала 
власть над городом на 
один день переходит от 
губернатора Санкт-Петер-
бурга Валентины Матви-
енко к королю карнавала. 
В прошлом году на троне 
восседал олимпийский 
чемпион по фигурному ка-
танию Евгений Плющенко. 
Кто станет королем в этот 
раз до последнего момен-
та, оставалось неясным, и 
не потому, что жители го-
рода не могли определить-
ся с выбором, а потому, что 

официальный сайт карна-
вала, на котором проводи-
лось голосование, пере-
стал работать 21 мая, а не 
25-го как планировалось. 
Причиной этому послужил 
вирус, запущенный «до-
брожелателями». Бремя 
нелегкого решения опять 
водрузилось на плечи чле-
нов жюри. И вот решение 
вынесено – королем VII 
карнавала стал народный 
артист Вячеслав Полунин, 
упоминающийся выше. 

Но какой же король 
без королевы и как ее вы-
брать? На помощь приш-
ли настоящие «рыцари», 
которые сражались в не-
легкой битве верхом на 
самокатах за то, чтобы 
их «даму сердца» носила 
почетное звание. Короле-
вой стала девушка Анна, 
которая была коронована 
как Анна I – королева пе-
тербургского карнавала. 

Программа поража-
ла своим разнообразием. 
Создавалось впечатле-
ние, что миллионы бабо-
чек слетелись на Невский 
проспект, чтобы окружить 
своим вниманием и забо-
той гостей и участников 
карнавала. Вдоль Невско-
го проспекта в одноча-

сье выстроилось войско 
скульптур из воздушных 
шаров – это заслуга аэро-
дизайнеров России. 

На карнавале смогли 
«поживиться» и любители 
скидок. Торговые заведе-
ния, расположенные на 
Невском проспекте и при-
легающих улиц, участво-
вали в своем собственном 
карнавале – карнавале 
скидок. Чтобы получить 
скидку в магазине, ресто-
ране, салоне связи и дру-
гих торговых точках, нуж-
но было выполнить одно 
очень простое условие – 
надеть карнавальный ко-
стюм. Костюм также стал 
проходным билетиком в 
салоны красоты «Velardi», 
где пришедшим предла-
гали карнавальные при-
чески. 

На карнавалах нас 
окружают сюрпризы. Не-
обычное предложение 
поступило и на этом кар-
навале: один петербург-
ский бизнесмен пред-
ложил 60 тысяч евро за 
кабриолет, в котором еха-
ли королева Анна I и ко-
роль Вячеслав Полунин. 
Реально Опель-кабрио-
лет стоит 40 тысяч евро. 
К сожалению, история 
умалчивает, состоялась 
эта сделка или нет. 

Несмотря на пас-
мурную погоду, карнавал 
подарил петербуржцам 
действительно праздник 
солнца. Солнце всегда 
несет теплоту, доброту, 
улыбки и радость людям. 
Именно с такими чув-
ствами участники Карна-
вала покидали Невский 
проспект, но еще долгое 
время свет от улыбок бу-
дет озарять центр наше-
го города. Ассоциация 
европейских карнаваль-
ных городов (FECC) не 
ошиблась, присвоив Пе-
тербургскому карнавалу 
высшую категорию «А», 
приравняв его к венеци-
анскому, португальскому 
и другим ведущим карна-
валам Европы. 

До новых встреч на VIII 
Петербургском карнавале! 

Материалы
по Санкт-Петербургу подготовила 

Светлана Подосинникова,
PR-менеджер

Закончив ночное пла-
ванье, фрегат вернулся на 
свое место, но ненадол-
го: он снова отправится в 
путь, только сменит алые 
паруса на белые. Паруса, 
которые только что озаря-
ли светом Петербург акку-
ратно свернули и убрали. 
Ровно через год теплый 
июньский ветерок напол-
нит алые паруса, которые 
ознаменуют для выпуск-
ников следующего года 
прощание с детством.  

К сожалению, по-
сле праздника на улицах 
города осталось много 
мусора. Не спасли даже 
специально привезенные 
урны. Такое впечатление, 
что выпускники просто 
специально не доноси-
ли мусор до урн. Все ра-
довались и отдыхали, но 
никто не хотел подумать 
о чистоте своего города 
и сохранении культурного 
наследия.  

Постепенно все 
разошлись, выпускники 
ушли с мыслью о даль-
нейшем поступлении в 
учебные заведения, воз-
можно, многие из них 
больше никогда не при-
дут посмотреть на алые 
паруса, а некоторые, на-
оборот, каждый год будут 
приходить сюда и вспо-
минать школьную пору. 
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Поздравляем с рождением детей

Компания «НПО Экрос» поздравляет:
Алевтину Трохову, специалиста, с рождением 9 апреля 2007 года сына Никиты.
Светлану Зубкову, научного редактора, с рождением 1 июня сына Михаила.
Елену Филатову, экономиста, с рождением 4 мая сына Олега.
Екатерину Авгитову, специалиста Саратовского РП, с рождением сына Спартака 
23 марта.
Юлию Остапенко, специалиста Омского РП, с рождением 15 марта сына Даниила.
Дарью Скокленеву, администратора, с рождением 23 мая сына Андрея.
Дмитрия Карповского, специалиста Ярославского РП, с рождением в июне дочери Виктории.
Светлану Барч, коммерческого директора Нижегородского РП, с рождением 30 июля дочери 
Анастасии.
Марию Антипову, менеджера по рекламе, с рождением 21 августа сына.

Компания «Экрос-Балт» поздравляет:
Анастасию Егереву, коммерческого директора, с рождением 14 мая дочери Маргариты.
Аллу Козак, бухгалтера, с рождением 26 июня дочери Алины.
Вячеслава Печонкина, водителя, с рождением 16 мая дочери Юлии.

Компания «Лаборатория косметики «Аркадия» поздравляет:
Светлану Романенко, косметолога, с рождением 6 июля 2007 года дочери Дианы.

Поздравляем счастливых родителей и желаем им радости взаимного общения с детьми, счастья, 
здоровых и умных потомков!

Поздравляем с днем свадьбы

Ирину Судареву, ведущего специалиста Ярославского РП,
с бракосочетанием! 
Марианну Ермошкину, менеджера по персоналу, со вступлением в брак.

Желаем молодым взаимопонимания и гармонии в семейной жизни,
радости и любви!

Выражаем благодарность всем авторам, 
подготовившим материалы для этого 
номера газеты. 

Над номером работали: Служба рекламы и PR
Номер отпечатан в типографии «Взлет». 
Печать офсетная. 
Бумага мелованная. 
Тираж 600 экз. 

199106, Санкт-Петербург,
Среднегаванский пр., 13
E-mail: OShorohova@ecros.ru
Тел. Службы Рекламы и PR:
(812) 718-8297
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Отзывы и предложения
присылайте по адресу:

Экрос смеется

Поздравляем

Письмо другу
Степаныч, это тебе….

Милый мой, твоя улыбка,
Манит, тает, согревает.
И туманит и дурманит.
В дрожь меня бросает….

Письмо зарубежного партнера

Наши питомцы

Как вывести новые породы рыб
в домашних условиях

Нам стало известно, что два года назад Александр Михайлович Попов, вывел новую 
породу рыбок гуппи! Удивительно красивые – черные с ярко красными плавниками – они 
получили название «Слава победителям». Мы попросили рассказать об этом автора.

Поздравляем

После напряженного рабочего 
дня вам необходим отдых и минуты 
размышлений. Лучше всего провести 
это время, глядя на воду, населенную 
смешными и преданными вам созда-
ниями. Мы говорим об аквариуме. Эта 
идея сначала пугает всех окружающих, 
но постфактум нравится всем. 

Итак, вы решились на подвиг, и, 
как и я, согласовав решение с дочкой и 
сыном, вопреки возражениям родите-
лей и жены приобрел стеклянный ящик. 
Советую брать литров на 100–200. Ма-
ленькие аквариумы доставляют больше 
хлопот и не поражают взгляд ваших 
гостей. Теперь туда надо запустить рыб 
и водоросли. Как правило, обитателей 
выбирают по признаку «ах, понравил-
ся!». Не торопитесь и будьте готовы к 
тому, что ваши питомцы через неделю 
или месяц могут «отдать концы». Мы с 
дочерью на основе многолетнего опыта 
рекомендуем вам начинать свое твор-
чество с самых неприхотливых, юрких 
и ярких гуппи. 

Купите аквариум с фильтром, 
освещением и аэрацией объемом на 
60–100 литров. Засыпьте дно крупным 
речным песком или мелкой галькой. 
Посадите в грунт простейшие водорос-
ли (валиснерия, кабомка, роголистник), 
запустите 10–15 самцов и три-четыре 
самки гуппи. Кормить их нужно один 
раз в день можно «сухарями», т. е. су-
хим кормом (дафния, «Радуга», гамарус 
и т. д.). Вскоре вы поймете, что они 
начинают размножаться. Появляются 
маленькие серенькие мальки. Часть из 
них неизбежно съедают мамаши, кото-
рых надо отловить сачком и перенести 
в другой аквариум на 40–60 литров. 
Для роста мальков нужно купить корм 
для малышей. Гуппи не мечут икру, они 
живородящие рыбы. 

Через три-четыре месяца вы 
увидите, что часть мальков превра-
тилась в прекрасных ярких самцов с 

новым признаком окраски, а большая 
часть в крупных серых самок. К сожале-
нию, их придется уничтожить или, как 
делаем мы, скормить коту, он очень до-
волен. Далее вы выбираете тех самцов, 
которые вам по душе: красивый вее-
рообразный хвост, черные плавники. 
Отберите любимцев и пересадите их 
в третий аквариум на 60–100 литров. 
Самочек необходимо брать виргин-
ных, т. е. целомудренных, для каждой 
породы самцов. Через четыре месяца 
вы получите новое потомство. Учтите, 
чтобы не перепутать породу, лучше ку-
пить еще два-три аквариума на 20–30 
литров для отдельного содержания 
виргинных самочек и ваших любимых 
самцов. Заранее предупреждаю, что 
лучше вам для вывода рыб отсаживать 
самок перед родами в отдельный аква-
риум, заполненный валиснерией или 
роголистником, с температурой воды 
23–25 градусов. Вы научитесь быстро 
определять этот момент по черному 
пятнышку на брюшке самки и ее пас-
сивному поведению, она прячется. 

После метки мальков, а за этим 
процессом надо наблюдать круглосу-
точно, самку сразу же отсаживают и 
выкармливают мальков. Через четыре 
месяца вашему удивлению не будет 
предела – примерно 5 % мальков уна-
следуют необходимый вам признак, 
остальные – для кота. Их надо переса-
дить в отдельный аквариум на 60–100 
литров и вновь подсадить виргинных 
самок. Повторив вышеуказанные эта-
пы, через четыре-пять месяцев вы 
улучшите породу, а через два-три года 
выведете свой собственный сорт и ра-
зовьете его по своему усмотрению. 

В итоге два-три года, семь ак-
вариумов, масса позитивных эмоций, 
30 литров сменной воды и 50 рублей 
на корм в день. Зато прекрасная влаж-
ность в квартире в период сухой зимы. 
Восемь литров на площадь 60 кв. м. мы 
добавляем в аквариумы ежедневно.

И вот вам новая порода. Слава 
победителям! 

Марфа и Александр Поповы

Милый, дорогой, лю-
бимый, единственный… 
И все это о тебе, Степаныч!

Прошло совсем не-
много времени с того дня, 
как мы проводили тебя на 
пенсию, а мы уже успе-
ли по тебе соскучиться. 
Нам так тебя не хватает. 
В окошке кассы образо-
валась пустота. За много 
лет мы привыкли видеть 
там твое улыбающееся 
лицо. Ты помогал нам сни-
мать денежные стрессы, 
развлекал, поддерживал, 
вселял надежду. Ах, как мы 
тебе за это благодарны! 

Какой-то глупый человек 
сказал, что незаменимых 
людей не бывает. Видно, 
он очень плохо относил-
ся к себе. Так вот, Степа-
ныч, мы же с тобой знаем, 
давно живя на свете, что 
каждый человек незаме-
ним. Приходи к нам попить 
чайку, просто поболтать и 
улыбнуться. Так уж устро-
ено природой, что рано 
или поздно каждый из нас 
уходит на заслуженный от-
дых. И каждый хочет уйти с 
работы так, чтобы его пом-
нили. Так вот, уважаемый 
Александр Степанович Ва-

сильев, мы не только пом-
ним, мы тебя очень-очень 
любим. Как говорится, дай 
бог каждому столько люб-
ви и уважения!

Зато теперь у тебя 
много свободного време-
ни для того, чтобы любо-
ваться женой, гулять с лю-
бимой собакой, общаться 
с друзьями и близкими.

Здоровья тебе и счас-
тья! Береги себя! Приходи 
в гости, всегда будем рады 
тебя видеть.

Твои сотрудники
группы компаний «Экрос»

Коллектив службы обеспечения 
продаж поздравляет своего ру-
ководителя Лиану Андреевну 
Радзинскую c днем рождения! 
Желаем в этот день благополучия, 
удачи, домашнего тепла, всегда 
оставаться таким же активным 
человеком, умеющим определять 
цели и добиваться намеченного.

Дорогая Лиана Андреевна,
Спасибо Вам за доброту, 
За ум, заботу, красоту.
Всегда мы с Вами как за каменной стеной,
Никто не смеет объявить нам бой.
Улыбка Ваша и тепло нас согревают ежедневно,
И пожелаем несомненно
Здоровья, счастья и любви, 
И что бы мы не подвели! 

Коллектив Складского комплекса


